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московская смена

Не хуже, 
чем в «Артеке» 
Ребята из округа отлично 
проводят лето в детском центре 
на улице Василия Петушкова стр. 8

персона

Киноактёр 
Виталий Хаев:

«Бывшим 
спортсменам 
в жизни проще»»

Когда у детсада 
исчезнет лужа?
Ответы на вопросы 
читателей

стр. 12-13

Руководитель 
Москомархитектуры
Юлиана Княжевская:
что ждёт промзоны округа

На сборную России ставят 
1 миллион рублей

Чемпионат мира 
по футболу — 
тема номер один 
в московской 
повестке дня. Мэр 
Сергей Собянин 
открыл городской 
пресс-центр 
мундиаля. Округ внёс 
свой вклад в копилку 
спортивного 
праздника: стадион 
«Открытие Арена» 
готов к наплыву 
гостей и участников. 
А букмекеры Северо-
Запада принимают 
необычные ставки 
на игры чемпионата: 
нашим футболистам 
прочат как минимум 
выход из группы!

Подробности 
на стр. 2, 15

стр. 16-17

стр. 6-7

С командой Турции, которая гораздо выше нашей 
в рейтинге FIFA, сборная России сыграла на равных

Впервые за свою 
историю Москва 
принимает 
столько грандов 
мирового футбола
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В 
Колонном зале 
Дома союзов на 
ул. Б.Дмитров-
ка, 1, открылся 

городской пресс-центр 
чемпионата мира по фут-
болу. 

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин осмотрел помеще-
ние для работы журна-
листов и пообщался с во-
лонтёрами.

Помогать аккредито-
ванным здесь представи-
телям СМИ будут до 45 во-
лонтёров. По словам мэра, 
главное для них — делать 
всё возможное, чтобы го-
сти, особенно иностран-
ные, уехали с ощущением, 
что наш город — гостепри-
имный, интересный, со-
временный.

В медиаштабе на Боль-
шой Дмитровке одновре-
менно смогут работать 80 

человек: есть бесплатный 
Wi-Fi, камеры хранения, 
треть рабочих мест ос-
нащена стационарными 
компьютерами, подклю-
чёнными к принтерам. 

Два больших телеэкрана 
позволят следить за мат-
чами чемпионата мира, а 
презентационные зоны 
— ближе познакомиться 
с регионами, где пройдут 
игры. Напомним, что чем-

пионат пройдёт на 12 ста-
дионах в 11 городах стра-
ны. 

В зале для пресс-конфе-
ренций, рассчитанном на 
50 журналистов и шесть 
спикеров, пройдут бри-
финги с участием руко-
водителей города, пред-
ставителей туристической 
отрасли, деятелей культу-
ры и искусства. 

Отвлечься от футбола 
аккредитованным жур-
налистам помогут ма-
стер-классы по народ-
ным промыслам (роспись 
деревянной игрушки, ва-
ляние сувенирных вале-
нок и др.), а также экскур-
сии в рамках культурной 
программы (историче-
ский центр, ВДНХ, Ко-
ломенское, Лужники, му-
зеи Москвы). Кстати, вход 
во все городские учрежде-

ния культуры для работ-
ников СМИ будет бес-
платным при предъявле-

нии карты аккредитации.
Городской пресс-центр 

будет открыт ежедневно с 

10.00 до 22.00 до конца тур-
нира 16 июля. 

Илья ГОРИЦВЕТ

Москва готова к чемпионату мира

В медиаштабе 
на Большой 
Дмитровке 

одновременно 
смогут 

работать 
80 человек

За неделю в округе произо-
шло 5 пожаров и 23 возго-
рания. Пострадавших нет.

В Хорошёво-
Мневниках жильцы 
тушили шкаф

Около полудня 3 июня 

пожарных вызвали жиль-
цы дома 7 на Новохоро-
шёвском проезде, почув-
ствовавшие запах гари в 
подъезде. Оказалось, что 
на кухне одной из квартир 
от сильно нагретой электро-
плиты начал тлеть шкаф. 
Хозяева находились дома 
и потушили начавшийся по-
жар самостоятельно. Никто 
не пострадал.

Гаражи горели 
в Строгине 
и в Северном 
Тушине

Днём 5 июня в пожар-
ную охрану поступило со-
общение о пожаре в гараж-
но-строительном кооперати-
ве на Неманском пр., стр. 18. 
Пожарные в считаные мину-
ты ликвидировали возгора-
ние. Никто не пострадал, од-
нако огонь повредил заднюю 
часть стоявшей в гараже ма-
шины. Пожар начался из-за 
короткого замыкания в про-
водке. Днём ранее, 4 июня, 
пожарные подразделения 
прибыли на Химкинский 
бульвар, где по всей пло-
щади полыхал гараж воз-
ле дома 16, корп. 1. Бойцы 
пожарной охраны в течение 
10 минут укротили пламя. 
Техники в боксе не было, 
никто не пострадал. В этот 
раз причиной пожара стало 
неосторожное обращение с 
огнём.

Анна САХАРОВА

пожары

Хорошёвский район-
ный суд вынес обвини-
тельный приговор в от-
ношении руководителей 
отдела регистрации прав 
на недвижимость СЗАО. 

В регистрационную 
палату, расположенную 
на ул. Народного Опол-
чения, 33, корп. 3, в рай-
оне Хорошёво-Мневни-
ки, пришли предста-
вители одной из ком-
паний: они увеличили 
площадь своей недви-

жимости, и поэтому им 
требовалось новое сви-
детельство о регистра-
ции объекта. 

— Начальник отдела 
регистрации вместе с 
его заместителем реши-
ли незаконно обогатить-
ся за счёт коммерсантов. 
Сообщники выдвинули 
свои условия: за стан-
дартную процедуру они 
потребовали вознаграж-
дение — 23 млн рублей. В 
ином случае пригрозили 

отказом в регистрации, 
— сообщила «СЗ» руко-
водитель пресс-службы 
Прокуратуры г. Москвы 
Людмила Нефедова. 

Представители част-
ной фирмы сдела ли 
вид, что согласились, а 
тем временем сообщи-
ли о коррупционерах в 
полицию. Встреча про-
шла под наблюдением 
п ра в о ох ра н и т ел ьн ы х 
органов. При передаче 
денег коллеги-взяточ-

ники были задержаны. 
На днях вступил в 

си лу обвинительный 
приговор: бывший на-
чальник отдела и его за-
меститель приговорены 
к шести годам лишения 
свободы в колонии об-
щего режима, к штрафу 
46 млн каждому и к ли-
шению права занимать 
некоторые должности 
сроком на три года.

Анна 
САХАРОВА

6 лет колонии и 46 миллионов штрафа 
получили коррупционеры из Хорошёво-Мневников

Завершено возведение 
колокольни храма Ве-
ликомученика Дими-
трия Солунского на ули-
це Берзарина: 25 мая на 
ней установили шатёр и 
купол с крестом. Под-
нимали их с помощью 
200-тонного крана. Ку-
пол и крест на самом хра-
ме были возведены в на-
чале этого года. 

Храм в честь велико-
мученика Димитрия Со-
лунского начали возво-
дить на улице Берзарина 
напротив дома 15, корп. 
1, осенью 2012 года. С тех 
пор ведётся активная ра-
бота прихода: действует 
воскресная школа, рабо-
тают кружки по рукоде-
лию для взрослых и де-
тей, прихожане ездят в 
паломнические поездки.

— Многие прихожа-
не внесли неоценимый 

вклад в создание храма: 
приобрели купель для 
крещения, подсвечни-
ки, иконы и многое дру-
гое, — рассказали в хра-
ме. — Также во время воз-
ведения стен можно было 
пожертвовать на именной 
кирпичик: на нём запи-
сывается имя жертво-
вателя. Потом некото-
рые прихожане захоте-
ли лично помочь в стро-
ительстве и подносили 
кирпичи рабочим-камен-
щикам.

Теперь в храме осталось 
завершить внутреннюю 
отделку стен: зашпакле-
вать и покрасить их. Уже 
в июне планируется на-
чать регулярные бого-
служения в новом храме.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Адрес храма: ул. Берзарина, 15, 
корп. 1. Тел. (499) 408-0840

На колокольню храма Димитрия 
Солунского воздвигли купол и крест

Старшеклассники 
из Южного 
Тушина победили 
на олимпиаде 
в МГУ

Учащиеся медицинских 
10-х и 11-х классов школы 
№2097 на улице Аэродром-
ной достигли высоких ре-
зультатов на биомедицин-
ской олимпиаде, которая 
проходила на факультете 
фундаментальной меди-
цины МГУ им. М.В.Ломо-
носова. Так, одиннадца-
тиклассник Максим Чи-
пурик и десятиклассница 
Арина Калашникова во-
шли в число победителей 
олимпиады, получив ди-
пломы 1-й степени. Ещё че-
тыре ученика — Антон Хи-
тровский, Кристина Ди-
денко, Анастасия Цыклин-
ская и Амина Унатлокова 
— стали призёрами и отме-
чены дипломами 2-й и 3-й 
степени.

Медицинские классы в 
этой школе существуют 
уже три года. Ребята осва-
ивают навыки оказания 
первой помощи, занима-
ются в школьной цифро-
вой химической лаборато-
рии, посещают универси-
тетские субботы. В школе 
ведут уроки преподаватели 
из профильных медицин-
ских вузов.

— Помимо углублённой 
подготовки по профиль-
ным предметам, учащие-
ся медицинских классов 
проходят практику на базе 
детской городской клини-
ческой больницы им. З.А.
Башляевой, — рассказала 
учитель химии и биологии 
школы №2097 Нина Боча-
рова.

Екатерина СЛЮСАРЬ

Сергей Собянин открыл пресс-центр мундиаля

Сергей Собянин посоветовал 
волонтёрам почаще улыбаться

Регулярные богослужения в  новом 
храме начнут уже в июне
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Президент Рос-
сии Владимир 
Путин и мэр 
Москвы Сергей 

Собянин посетили новый 
лечебный корпус Моро-
зовской детской боль-
ницы, где используются 
оборудование последне-
го поколения и щадящие 
методики лечения. В ходе 
пресс-тура здесь побыва-
ла и корреспондент «СЗ».

Динамика 
положительная

Новый корпус на 500 
койко-мест принял пер-
вых пациентов несколько 
месяцев назад и сегодня, 
по словам Сергея Собя-
нина, выходит на полную 
мощность. Это жизненно 
важно в первую очередь 
для подопечных отделения 
онкологии и гематологии.

— В январе этого года 
у сына появился лимфо-
узел и стал быстро увели-
чиваться, — рассказывает 
Яна Казакова, мама три-
надцатилетнего Михаи-
ла. — Мы приехали сюда, 
и нас тут же взяли в обо-
рот. Удалили опухоль, 
она была очень большая, 
размером с куриное яйцо. 
Целые сутки сын нахо-
дился в медикаментозном 
сне после операции. Мы 
с мужем приходили в ре-
анимацию, и нас пуска-
ли. В онкогематологии я 
с Михаилом вообще кру-
глосуточно. У нас отдель-
ная палата, свой санузел. 
Готовимся к четвёртому 
блоку химиотерапии из 
шести. Динамика поло-
жительная. 

Инсульт бывает 
и у детей

О последней модели 
компьютерного томогра-
фа, который использует-
ся врачами Морозовской 
больницы, рассказал за-
ведующий отделени-
ем экстренной неотлож-
ной лучевой диагности-
ки Александр Горбунов.

— Его отличие в том, 
что процесс происходит 
быстрее, а доза облучения 
меньше, — сказал он. — 
Раньше нужно было рас-
печатать плёнку и прине-
сти врачу. Сейчас изобра-

жение по Сети поступает 
сразу на компьютер рент-
генолога.

А не так давно в Мо-
розовской больнице за-
работал единственный 
в стране Центр детско-
го инсульта. Поскольку 
помощь важно оказать в 
течение двух «золотых» 
часов с момента появ-
ления первых призна-
ков, отделение обеспечи-
ли всем необходимым, в 
том числе мощным аппа-
ратом МРТ, работающим 
в круглосуточном режи-
ме. Руководитель центра 

Инна Щедеркина заме-
тила, что «детский мозг 
— пока загадка, поэто-
му многое ещё предсто-
ит сделать». 

По словам её коллеги, 
руководителя центра ор-
фанных (редких) заболе-
ваний больницы Натальи 
Печатниковой, их «уни-
кальность скорее в мед-
персонале, чем в обору-
довании». Они посто-
янно повышают квали-
фикацию, принимают 
участие в международ-
ных конференциях.

Одно из главн ы х 
удобств нового корпуса в 
том, что всё лечение и ди-
агностика проходят под 
одной крышей. Здесь кру-
глосуточно дежурит бри-
гада из 16 детских вра-
чей-специалистов.

Ольга ФРОЛОВА

событие

Процесс быстрее, 
облучение меньше

Здесь выявляют даже 
редкие заболевания, которые 

обычно не выявляются 
в первичном звене 

ваше мнение
В прошлый раз 
мы спросили у читателей «СЗ»:

Ходите ли вы на пляжи в Москве?

47% — никогда
33% — редко
20% — обязательно
Наш следующий вопрос: 
Будете ли вы смотреть матчи 
чемпионата мира?

голосуйте на сайте szaopressa.ru

В районе Щукино на 
ул. Пехотной, 3, стр. 16, 
открылась новая шести-
этажная поликлиника для 
детей и взрослых.

Помимо консультатив-
но-диагностического цен-
тра ГКБ №52, в здании 
размещены филиал №3 
детской городской поли-
клиники №58 (ранее он 
находился на 1-м этаже 
жилого дома 4 на улице 
Берзарина) и филиал №4 
городской поликлиники 
№115, прежде располагав-
шийся в доме 30 на улице 
Маршала Бирюзова. 

— Скоро в новом здании 
на Пехотной можно будет 
сделать флюорографию, 
компьютерную томогра-
фию, рентген и гастроско-
пию. В настоящее время 
идёт процесс лицензиро-
вания этих видов деятель-
ности, — рассказала глав-
ный врач ГП №115 Елена 
Степанюченко. — Также 
планируем открыть при-
ём гастроэнтеролога, рев-

матолога и других спе-
циалистов, начать рабо-
ту дневного стационара.

По словам главного 
врача, в ближайшее вре-
мя будет организовано 
движение общественного 
транспорта для удобного 
подъезда к поликлини-
ке на Пехотной. Для ма-
ломобильных граждан в 
здании установят панду-
сы и лифты.

По прежнему адресу фи-
лиала №4 поликлиники 
№115 (ул. Маршала Бирю-
зова, 30) продолжат рабо-
ту центр здоровья и отде-
ление медицинской про-
филактики. 

— После ремонта там бу-
дут организованы школы 
здоровья, кабинет по от-
казу от курения и ком-
фортабельные помещения 
для занятий по програм-
ме «Московское долголе-
тие», — добавила Степа-
нюченко.

Екатерина 
СЛЮСАРЬ

В Щукине открылась 
поликлиника

На Пехотной можно будет 
сделать флюорографию, 
компьютерную томографию, 
рентген и гастроскопию

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ:  (495) 681-3970

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?  

Москвичей ждут 
118 зон отдыха

В столице открылся купаль-
ный сезон. Все 118 зон отдыха 
готовы к приёму отдыхающих. 
Об этом сообщил на пресс-кон-
ференции начальник Объеди-
нения административно-тех-
нических инспекций г. Москвы 
Дмитрий Семёнов.

В этом году в Москве опреде-
лено 11 зон отдыха с купанием, 
в СЗАО — в Серебряном Бору 
(пляжи №2 и №3). 

— Серебряный Бор, Большой 
Садовый пруд, Чёрное и Школь-
ное озёра считаются лучшими в 
городе. На протяжении многих 
лет к их обслуживанию нет ни-
каких претензий, — добавила 

начальник Инспекции по конт-
ролю за благоустройством озе-
ленённых территорий и парко-
вых зон Ирина Косарева. 

Зон отдыха без купания в 
городе организовали 47. В на-
шем округе это Кировская пой-
ма, «Химки-2» и парк «Север-
ное Тушино». 

В столице также есть 67 мест 
массового отдыха у воды. В 
СЗАО это Строгинская пойма, 
правый и левый берег дерива-
ционного канала, долина реки 
Сходни, канал им. Москвы меж-
ду 7-м и 8-м шлюзами, Пенягин-
ский пруд и пруд села Рожде-
ствена, Иваньковские пруды 
№1-7, озеро Бездонное и др.

Наталия ГЕРАСИМОВА

На «Самоварфесте» 
побьют два рекорда

Фестиваль русского госте-
приимства «Самоварфест» за-
планирован на 11 и 12 июня на 
Поклонной горе.

— Этот удивительный, кра-
сочный фестиваль проходит в 
столице уже во второй раз, — 
отметил Виталий Сучков, руко-
водитель Департамента нацио-
нальной политики и межрегио-
нальных связей г. Москвы.

На масштабном чаепитии за 
общим столом всех гостей бес-
платно угощают вкуснейшим 
душистым чаем. Ожидается, 
что будет установлен рекорд 
в номинации «Наибольшее ко-
личество выпитых стаканов 

чая за фиксированное время».
Ещё один рекорд должен 

установить 12 июня русский 
богатырь, который на коро-
мысле поднимет 10 человек 
с самоварами. На Поклонной 
горе для гостей с 10.00 до 
22.00 будут работать темати-
ческие площадки. В ресторан-
ных двориках будет не толь-
ко русская кухня, но и блюда 
других национальных кухонь, 
приготовленные по уникаль-
ным рецептам. В гала-кон-
церте примут участие ведущие 
фольклорные и хореографиче-
ские коллективы из разных ре-
гионов страны.

Ирина 
ЛЬВОВА

в городе

В Морозовской детской больнице появились 
уникальные возможности для лечения тяжёлых больных

За ходом операции со своего 
монитора может наблюдать 
любой врач больницы
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В 
столице уже 
четвёртый ме-
сяц продолжа-
ется масштаб-
ный проект 

«Московское долголетие», 
благодаря которому пожи-
лые люди могут занимать-
ся в бесплатных кружках и 
студиях недалеко от дома. 
Всего в городе заявки на 
участие подали больше 
100 тысяч пенсио неров, а 
в Северо-Западном окру-
ге почти 9 тысяч.

Угощение за счёт 
заведения

Общих направлений 
в программе семь, сре-
ди них информационные 
технологии, английский 
язык, рисование… Но в 
каждом районе свои осо-
бенности. Например, в 
митинском филиале «Не-
открытых островов» пре-
подают классические тан-
цы, а в танцевальной сту-
дии в ТЦСО «Строгино» — 
популярную сейчас зумбу.

Строгинская фишка 
— это кулинарные ма-
стер-классы, на которых 
учат готовить вкусные и 
полезные блюда. Эти за-
нятия проходят в рамках 
направления «Здорово 
жить!» в Столичном кол-

ледже индустрии сервиса 
и гостеприимства, при-
чём все продукты закупа-
ют организаторы. Группа 
пользуется большим спро-
сом: несмотря на дачный 
сезон, занятия продолжа-
ются. На одном из таких 

мастер-классов побывала 
корреспондент «СЗ».

Мусс 
на любой вкус

— Я правильно фартук 
надела? — дама впервые 
пришла на занятия и не-
много волнуется.

— Замечательно. Ша-
почка тебе тоже очень 
идёт, — успокаивает её 
подруга. 

По правилам все участ-
ники мастер-класса при-
ходят в белых футболках, 
надевают шапочки, фар-
туки и бахилы. Занятие 
проходит в лаборатории 
колледжа, оборудован-
ной как производствен-
ный цех ресторана.

Нина Степанова с ули-
цы Исаковского тоже при-
шла впервые. 

— Я недавно узнала, что 
есть такие мастер-классы, 
иначе подключилась бы 
раньше, — говорит она. 
Три раза в неделю Нина 
Степанова ходит на за-
нятия по художествен-
но-прикладному искус-
ству в Строгинский фи-
лиал ТЦСО и с удоволь-
ствием посещает все 
фестивали, проходящие в 
рамках «Московского дол-
голетия».

Светлана Софронова 
со Строгинского бульва-
ра здесь уже старожил. 
Рассказывает, что узнала 
много нового.

— Дома я готовлю ма-
кароны, котлеты, борщ — 
традиционные вещи, а тут 
узнала, как делать более 
лёгкие, диетические блю-
да — суп-пюре, овощную 
запеканку. Но особен-
но мне запомнился мусс 

с ягодами — это безумно 
вкусно, с готовым из ма-
газина не сравнится! — де-
лится впечатлением Свет-
лана Ивановна. 

В конце каждого за-
нятия участники пробу-
ют свои блюда. Светла-
на Ивановна говорит, что 
на следующий день обя-
зательно готовит дома по 
каждому новому рецепту.

Как правильно 
резать рыбу

— Сегодня мы с вами бу-
дем делать суфле из суда-
ка. Я дам каждому подроб-
ный рецепт и объясню не-
которые тонкости, — на-
чинает занятие опытный 
педагог Елена Родина. 

После обсуждения ре-
цепта участницы делят-
ся на две команды и при-
ступают к работе. Вячес-
лав Балясников, куратор 
этой площадки проекта в 
ТЦСО, говорит, что в от-
личие от других занятий 
для пожилых людей тут 
можно и посоревноваться. 
Многим очень нравится.

Нина Степанова ма-
стер-классом очень до-
вольна.

— Оказывается, я всю 
жизнь неправильно ре-
зала рыбу — ровными ку-
сками, а надо — наиско-
сок. Такие тонкости мож-
но узнать только рядом с 
профессионалом, — убе-
дилась она.

По словам Марии Со-
ловьёвой, помощника ру-
ководителя колледжа, осе-
нью здесь откроют ещё одну 
группу. А записаться можно 
уже сейчас в филиале «Стро-
гино» ТЦСО «Щукино».

Елизавета БОРЗЕНКО

Занятия с аппетитом

Все продукты для кулинарных 
мастер-классов закупают 

организаторы

Пенсионеры из Строгина учатся готовить вкусные и полезные блюда

Нина Шакирова, про-
живающая в пансиона-
те для ветеранов труда 
№9 на улице Вилиса Ла-
циса, в свои 68 лет не ле-
нится открывать для себя 
что-то новое. Она ста-
ла активным участником 
программы «Серебряный 
университет», где прошла 
образовательный курс 
«Современные средства и 
инструменты удалённого 
общения».

— Мы изучали инфор-
мационные технологии, 
финансовую безопас-
ность, вопросы наслед-
ства, правовые аспекты, 

ренту, — рассказывает 
пенсионерка. — На кур-
сах меня научили поль-
зоваться Интернетом, со-
здали мне электронный 
почтовый ящик. Память 
меня часто подводит, и 
мне с трудом удаётся за-
помнить логин и пароль 
от ящика, но восстановить 
доступ к электронной по-
чте мне помогают сотруд-
ники пансионата.

Нина Васильевна рас-
сказала, что не только даёт 
себе умственные нагруз-
ки, но и занимается фи-
зическим трудом, напри-
мер высаживает цветы на 

территории пансионата. 
— Скоро на ВДНХ долж-

на пройти ландшафтная 
выставка, и мне хочется на 
неё попасть, — продолжа-
ет Нина Васильевна.

В ТЦСО женщина посе-
щает кружок вышивания, 
шьёт салфетки, чехлы для 
очков, сумочки. Выкрой-
ки выдают преподаватели, 
а созданием текстильного 
шедевра занимаются сами 
посетители кружка.

— Мне особенно по-
нравилось шить сумочку 
из натуральной кожи, — 
призналась мастерица.

Но и это ещё не всё, чем 

занимается активная пен-
сионерка. По пятницам и 
вторникам в пансионате 
у неё зумба — танцеваль-
ная фитнес-программа на 
основе популярных лати-
ноамериканских ритмов. 
По вторникам и четвер-
гам женщина плавает в 
бассейне.

Нина Шакирова про-
бовала ходить и в кружок 
рисования, но для неё это 
оказалось слишком энер-
гозатратным занятием, 
пришлось переключить-
ся на другие виды досуга.

Ольга 
ФРОЛОВА

Секрет хорошей формы от пенсионерки 
из Северного Тушина: не ленись!

От профессионалов узнаёшь больше, 
чем из поваренной книги

Нина Шакирова живёт 
на улице Вилиса Лациса

Ал
ек

се
й 

Бе
лк

ин
 

Ал
ек

са
нд

р 
Ко

чу
бе

й



5
Москва. Северо-Запад  

№22 июнь 2018

www.szaopressa.ru

На пресс-конферен-
ции председатель МГД 
Алексей Шапошников 
подвёл итоги весенней 
сессии.

— За период весен-
ней сессии 2018 года 
депутаты Московской 
городской думы прове-
ли восемь заседаний, из 
них два внеочередных. 
Всего столичные пар-
ламентарии приняли 
88 документов, из них 
18 городских законов 
и 70 постановлений, — 
сообщил он.

Председатель МГД 
также напомнил о фе-
деральных инициати-

вах, которые Мосгорду-
ма внесла в Госдуму в по-
следнее время. В частно-
сти, одна из инициатив 
связана с ужесточением 
административной от-
ветственности за заце-
пинг. Речь идёт об уго-
ловной ответственно-
сти за грубое нарушение 
общественного порядка, 
выражающееся в явном 
неуважении к обществу. 
Идея была поддержана 
профильным комите-
том Госдумы, но зако-
нопроект пока не рас-
сматривался. МГД про-
должит его лоббировать.

Александр ЛУЗАНОВ

актуально

Мосгордума продолжит борьбу с зацепингом 

Итоги весенней сессии 
подводит председатель МГД 
Алексей Шапошников

Запущено 
движение 
по Боровскому 
шоссе

Мэр Москвы  Сергей 
Собянин запустил дви-
жение по Боровско-
му шоссе после окон-
чания строительства 
станции метро «Ново-
переделкино» Кали-
нинско-Солнцевской 
линии метрополитена. 
Также открылся но-
вый пешеходный пере-
ход через шоссе, соеди-
нённый с вестибюлем 
метро. Мэр оценил об-
щую строительную го-
товность станции метро 
«Новопеределкино», 
находящейся на участ-
ке Калининско-Солн-
цевской линии меж-
ду станциями «Рамен-
ки» и «Рассказовка». В 
ходе общения с жителя-
ми мэр подчеркнул, что 
было принято решение 
продлить линию метро 
до аэропорта Внуково.

— Мы вначале хотели 
построить до «Новопе-
ределкино». Потом по-
смотрели, что форми-
руется большой район 
в Рассказовке. Мы по-
няли, что если мы оста-
новимся на «Новопере-
делкино», то все эти 
граждане приедут на 
своих машинах к вам. 
И решили пойти даль-
ше — до «Рассказов-
ки». Теперь мы пони-
маем, что до Внуково 
осталось три станции. 
Метро обычно не стро-
ят до аэропортов — это 
всё-таки другая транс-
портная система. Но 
коль уж мы подошли 
рядышком, решили ещё 
две станции построить. 
Мы дальше будем вести 
стройку, не останавли-
ваясь на «Рассказов-
ке», — до Внуково. Та-
ким образом, это сни-
мет напряжение с ва-
ших станций, — сказал 
Сергей Собянин.

Начиная с 2011 года 
в Москве построено 
120,6 км новых линий 
метро и 64 станции, сре-
ди них участок в районе 
Митино, открытие стан-
ции «Пятницкое шоссе». 
Кроме того, важным со-
бытием стало откры-
тие в 2014 году станции 
«Спартак», которая рас-
положилась между «Щу-
кинской» и «Тушин-
ской». Её заложили ещё 
в 1975 году под названи-
ем «Волоколамская», но 
вскоре законсервирова-
ли. Теперь эта станция  
к услугам наших и ино-
странных болельщиков, 
всех москвичей и гостей 
столицы.

Александр 
ЛУЗАНОВ

Московская городская 
дума приняла постановле-
ние о назначении даты 
выборов мэра столицы 
— 9 сентября 2018 года. 
Председатель МГД Алек-
сей Шапошников напомнил 
на заседании, что реше-
ние о назначении даты вы-
боров Мосгордума должна 
принять не ранее чем за 100 
дней и не позднее чем за 
90 дней до дня голосования.

Приём документов на 
выдвижение кандидатов в 

мэры Москвы продлится с 
4 июня по 2 июля. До этой 
даты также должен состо-
яться сбор подписей для 
прохождения «муниципаль-
ного фильтра» всеми канди-
датами, а также сбор подпи-
сей избирателей для само-
выдвиженцев. Кстати, пре-
одоление «муниципального 
фильтра» обеспечит под-
держка не менее 6% депу-
татов муниципальных обра-
зований Москвы, то есть по-
рядка 110 человек.

кстатиМГД назначила 
дату выборов мэра Москвы

В 
феврале 2018 
года мэр Мо-
сквы Сергей 
Собянин и гу-
бернатор Мо-

сковской области Андрей 
Воробьёв подписали со-
глашение о стратегиче-
ском развитии Москов-
ского региона. Оно под-
разумевает помощь го-
рода Подмосковью во 
многих сферах. Это логич-
но, ведь около 80% подмо-
сковных дачников — мо-
сквичи. Одним из главных 
направлений помощи ста-
нет транспорт.

«Каждый раз 
ругаем дороги 
СНТ «Волна»

— Мы с семьёй ездим на 
дачу каждую неделю, что-
бы восстановиться после 
трудовых будней, но каж-
дый раз, въезжая на терри-
торию нашего СНТ «Вол-
на», ругаем дороги дач-
ного посёлка, — говорит 
жительница района Ми-
тино Елизавета Иванчук. 
— Ладно — дороги узкие! 
Но когда рабочие недобро-
совестно подходят к ре-
монту и явных изменений 
не наблюдается, а дороги 
покрываются большим 
количеством ям и кочек, 
то очень сложно объек-
тивно оценивать всю до-
рожную инфраструктуру 
посёлка в целом. Стараем-
ся ездить там очень акку-
ратно и медленно, чтобы 

не повредить машину. Ко-
роче, это очень круто, что 
будет запущена програм-
ма развития СНТ, так как 
мы ежегодно всё делаем за 
свой счёт — скидываемся 
деньгами с остальными 
дачниками.

— У меня небольшой 
участок в деревне Мусино 
Волоколамского района, — 
отметил Александр Готов-
цев из Южного Тушина. 
— На машине добирать-
ся туда около двух часов, а 
если своим ходом, то почти 
сутки. По трассе добирать-
ся удобно, а вот в самой де-

ревне есть дороги, которые 
можно было бы подлатать. 
Конечно, я, как и мои со-
седи, жду развития новой 
программы, которая на-
верняка облегчит жизнь 
московским дачникам. 

Адресная 
помощь

Чтобы облегчить жизнь 
дачников, надо развивать 
транспорт не только вну-
три самой Москвы. За по-
следние семь лет в СНТ 
Московской области за 
счёт столичного бюдже-
та создан 81 объект ин-
фраструктуры, вк лю-
чая 87,4 км дорог. Мест-
ным властям переданы 
24 спецмашины — пожар-
ные и автомобили скорой.

— Мы каждый год реа-
лизуем программу помо-
щи СНТ. Но в основном 

это те садовые товарище-
ства, которые учреждало 
Правительство Москвы в 
советское и в постсовет-
ское время. Это ограни-
ченный круг СНТ. Сейчас 
мы посмотрели на проб-
лему шире. Захватим все 
основные садовые това-
рищества, которые нахо-
дятся в Московской обла-
сти, — сказал мэр Москвы 
Сергей Собянин, посетив 
СНТ «Северянин» в Сер-
гиево-Посадском районе 
Подмосковья.

— Конечно, мы будем 
рассчитывать на старост 
СНТ, чтобы нам подска-
зали, что в первую очередь 
надо сделать, — добавил 
губернатор Московской 
области Андрей Воробьёв.

Старт программе дадут 
уже в 2018 году, чтобы в 
ближайшие пять лет обе-
спечить заметные переме-
ны в СНТ. 

3,3 миллиарда 
на дороги 
для дачников

В 2018-2020 годах власти 
Москвы выделят 3,3 млрд 

рублей на развитие дорож-
ной сети, прилегающей к 
подмосковным СНТ. Та-
кое решение утверждено 
Сергеем Собяниным на 
недавнем заседании Пра-
вительства Москвы. В пер-
вую очередь будут ремон-
тировать дороги, примы-
кающие к крупным посёл-
кам, и те, что находятся в 
плохом состоянии. Мо-
сква и область составят 
совместный план. Акцент 
будет сделан на улучшение 
доступности железнодо-
рожных станций для дач-
ников (как транспортной, 
так и пешей) — основатель-
но обновят многие дороги 
от станций к посёлкам.

Бывает, что дорога есть, 
но для запуска автобусно-
го маршрута не годится — 
не соответствует нормати-
вам по ширине и другим 
показателям. Этот мо-
мент тоже учтут при фор-
мировании программы: 
реконструкция таких до-
рог позволит существен-
но расширить подмосков-
ную сеть общественного 
транспорта.

Нынешние москвичи 
мобильны, и город должен 
успевать за их потребно-
стями — развитая транс-
портная инфраструктура 
повысит качество жизни 
горожан во время выез-
дов на дачу.

— На летний период для 
многих москвичей СНТ 
становятся вторым до-
мом. Даже не сотни тысяч, 
а миллионы столичных 
жителей приезжают и жи-
вут на дачах до самой осе-
ни, а некоторые остают-
ся и на зиму, — подчерк -
нул Сергей Собянин.

Василий ИВАНОВ,
Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

Фото из личного архива

На дачу — с комфортом
Москва займётся развитием транспорта до дачных посёлков

На 100 маршрутах области, 
которыми пользуются 
московские дачники, 

интервалы сокращены вдвое

Правительство Москвы 
расширило круг СНТ, которым 
необходима помощь столицы
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Се в е р о - З а -
п а д н ы й 
ок ру г  — 
одна из наи-
более дина-
мично раз-

вивающихся территорий 
Москвы. Не проходит и 
нескольких дней, чтобы не 
появилились интересные 
новости о новых проек-
тах в округе. Так, на днях 
стало известно о планах 
строительства и рекон-
струкции до 2020 года но-
вых объектов социальной 
сферы, здравоохранения и 
спорта. Всё это, безуслов-
но, радует, однако жите-
лей СЗАО интересуют и 
другие перспективные 
планы столичных властей. 
И в первую очередь людей 
волнуют, конечно, вопро-
сы реновации. О том, как 
будет развиваться округ в 
ближайшие годы, мы бе-
седуем сегодня с предсе-
дателем Комитета по ар-
хитектуре и градострои-
тельству г. Москвы Юли-
аной Княжевской.

О стартовых 
домах реновации
— Юлиана Владимировна, 
расскажите о планах ренова-
ции в районах СЗАО. Напри-
мер, стало известно, что в 
Тушине возведут новые дома 
на площадках долгостроев. 
Это правда?

— Для реновации на 
территории района Юж-
ное Тушино определены 
два участка для разме-
щения стартовых домов. 
Первый дом возведут на 
месте сносимого адми-
нистративного здания на 
Сходненской улице, 12, а 
второй — на месте пяти-
этажного выселенного 
жилого дома 11, строение 
1, на улице Лодочной.

В районе Северное Ту-
шино до 2021 года запла-
нировано строительство 
стартовых жилых домов 
на месте снесённых пя-
тиэтажек на Туристской 
улице, владение 14, кор-
пус 1, корпус 2. Также это 
предусмотрено на улице 
Вилиса Лациса, владение 

42, где планировалось, но 
не состоялось строитель-
ство по программе «На-
родный гараж».

Что будет 
в новых 
кварталах
— Жителей округа волнует, 
какими будут новые районы 
реновации? Что вы можете 
сказать о предложенных 
вариантах архитектурных 
концепций, которые касаются 
Хорошёво-Мневников?

— Данная территория 
стала одной из пяти пилот-
ных площадок реновации, 
выбранных для проведе-
ния архитектурно-градо-
строительного конкур-
са. Как вы знаете, разра-
батывались концепции 
по пяти эксперименталь-
ным площадкам в райо-
нах  Хорошёво-Мневники, 
Кузьминки, Головинский, 
Царицыно и Проспект 
Вернадского. Конкурс вы-
звал огромный интерес в 

профессиональной сре-
де, проекты представили 
известные архитектурные 
бюро, специалисты с ми-
ровой известностью. 

По условиям конкурса 
комплексное проектиро-
вание кварталов выпол-
нялось в соответствии с 
техническим заданием, 
составленным на момент 
начала работы участни-
ков. Основным подходом 
к реализации программы 
реновации было не только 
предусмотреть волновое 
переселение, но и обес-
печить кварталы всей не-
обходимой социальной 
инфраструктурой: шко-
лами, детсадами, медуч-
реждениями, детскими и 
спортивными площадка-
ми, парковками. Особое 
внимание уделялось кон-
цепции благоустройства и 
озеленения. В обновлён-
ных городских простран-
ствах москвичи долж-
ны чувствовать себя ком-
фортно.

Уверяю, что в итоге бу-
дут выбраны лучшие про-
екты, соответствующие 
всем требованиям и со-
временным тенденциям 
мирового градостроитель-
ства. В дальнейшем про-
екты планировки терри-
торий по реновации будут 
обязательно представлены 
на публичные слушания в 
установленном законода-
тельством порядке.

О парковках 
и о проездах
— Судя по письмам наших 
читателей, жители микрорайо-
нов испытывают нехватку как 
парковочных мест, так и про-
ездов для автомобилей. Эта 
проблема учитывается при 
планировании и при застройке 
новых территорий?

— Мы непременно учи-
тываем интересы горо-
жан в части организации 
движения, логистики и 
достатка парковочных 
мест. Тщательно анали-
зируем состояние транс-
портно-дорожной сети, 
интенсивность потоков, 
обеспеченность гаражны-
ми комплексами и парко-
вочными местами. Исхо-
дя из полученных данных, 
разрабатываем индивиду-
альную структуру разме-
щения наземных и под-
земных стоянок, гаражей 
и паркингов.

Что ждёт 
Мневниковскую 
пойму

— К 2020 году в Мневни-
ковской пойме планируется 
открыть две новые станции 
метро. Какие ещё объекты 
инфраструктуры проекти-
руют в этой части района 
 Хорошёво-Мневники?

— Действительно, про-
ект планировки терри-
тории подразумевает от-
крытие двух новых стан-
ций Большой кольцевой 
линии метрополитена. В 
Мневниковской пойме 
появятся станции «Ниж-
ние Мневники» и «Тере-
хово». Вблизи пересече-
ния проспекта Маршала 
Жукова и улицы Демья-
на Бедного предусмотре-
на станция метро «Улица 
Народного Ополчения». 
Кроме того, разрабаты-
вается проект планиров-
ки новой линии метропо-
литена от станции «Шеле-
пиха» до «Рублёво-Архан-
гельского».

Хочу подчеркнуть, что 
каждая новая станция 
формирует новую город-
скую среду и становит-
ся центром притяжения, 
поэтому проектировщи-
ки работают и над ком-
плексными решениями по 
планировке прилегающих 
к ним территорий. Ко всем 
новым станциям будут ор-

ганизованы удобные под-
ходы и транспортные свя-
зи. Появятся комфортные 
остановочные пункты 
и посадочные площад-
ки с табло, информиру-
ющими о режиме движе-
ния маршрутов наземного 
транспорта. Для автомо-
билистов предусматрива-
ются парковки.

Рассматривается воз-
можность строительства 
двух пешеходных перехо-
дов на территорию Мнев-
никовской поймы через 
Москву-реку — со сто-
роны районов Филёв-
ский парк и Крылатское. 
Это позволит укрепить 
связь между территория-
ми и обеспечить удобный 
подход жителей районов 
к станциям метрополи-
тена. Что касается Кара-
мышевской набережной, 
то она станет продолже-
нием единой пешеходной 
зоны вдоль Москвы-реки 
с пешеходными и велодо-
рожками, соединяющи-
ми округ с центром горо-
да. Также на набережной 
будут обустроены зоны от-
дыха, спуски к воде.

Улучшится и состоя-
ние дорожно-транспорт-
ной сети. В частности, 
согласно проекту плани-
ровки территории, огра-
ниченной улицами Берза-
рина, Генерала Глаголева, 
Паршина и Живописной, 

Юлиана Княжевская:
«Уверяю, что будут 
выбраны лучшие проекты»

В обновлённых кварталах 
москвичи должны чувствовать 

себя комфортно

О реновации, о дорожном строительстве, о будущих объектах, о реорганизации 
промзон и о многом другом рассказала «СЗ» председатель 
Комитета по архитектуре и градостроительству города Москвы Юлиана Княжевская

Карамышевская набережная сейчас
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предлагается реконструк-
ция улицы Паршина на 
участке от улицы Живо-
писной до улицы Генера-
ла Глаголева с расширени-
ем проезжей части до че-
тырёх полос.

Как 
реорганизуют 
промзоны 
— Как будет реорганизована 
промзона «Октябрьское поле» 
в районе Щукино? 

— Мэр Москвы Сергей 
Семёнович Собянин по-
ставил задачу — приве-
сти в порядок неэффек-
тивно используемые про-
мышленные территории, 
создать на их месте со-
временные общественные 
пространства, социаль-
ные и культурные объек-
ты, новые рабочие места. 

Если говорить о пром-
зоне №41 «Октябрьское 
поле», то, как известно, в 
конце прошлого года на 
части её территории вве-
ли в эксплуатацию ЖК 
«Родной город. Октябрь-
ское поле» общей площа-
дью 77 тысяч квадратных 
метров. 

Также власти Москвы 
утвердили проект плани-
ровки территории на ча-
сти промзоны 41-I, пло-
щадь которой составляет 
30,14 гектара. На данный 
момент в указанных гра-
ницах расположены объ-
екты административно-
го, жилого и производ-
ственного назначения. 
Проектом предполагает-
ся сохранение существу-
ющей жилой застройки и 
реорганизация террито-
рии производственного 
назначения с размещени-
ем объектов жилого и об-
щественного назначения. 
В том числе это общеоб-
разовательная школа на 
800 мест, детский сад на 
350 мест, встроенная по-
ликлиника на 150 посе-
щений в смену. В рамках 
указанных проектов пла-
нировок появятся объек-
ты, построенные с учё-

том интересов жителей, 
которые смогут найти ра-
боту, не выезжая за преде-
лы округа.
— Планируется ли реорга-
низация промзон в Тушине и 
Хорошёво-Мневниках?

— В Южном Тушине 
расположены две пром-
зоны. Производственную 
зону №42 планируется со-
хранить для развития про-
мышленного потенциала.

Что касается производ-
ственной зоны №43 «Три-
котажная», то часть её во-
шла в разработку концеп-
ции градостроительно-
го развития территорий, 
при легающих к Мо-
скве-реке. Она подразуме-
вает формирование здесь 
открытых общественных 
пространств.

Промзона №6 «Си-
ликатные улицы» так-
же подлежит реоргани-

зации. Сегодня здесь ве-
дётся строительство мно-
гофункционального и 
офис но-жилого комплек-
са «Сердце столицы». В 
южной части промзоны 
построят инновацион-
ный центр с подземной 
автостоянкой.

Что получат 
Митино 
и Куркино
— Митино и Куркино сейчас 
динамично развиваются. 
Какие изменения ожидают эти 
отдалённые районы?

— Что касается райо-
на Куркино, то здесь всё 
просто: комплексная за-
стройка района заверше-
на, осталось лишь доба-
вить инфраструктурные 
объекты. Планируется 
возведение учебного кор-
пуса с дошкольным отде-

лением, ледового катка 
на Машкинском шоссе и 
спортивного комплекса на 
улице Юровской. 

В границах района Ми-
тино в рамках программы 
реновации сейчас разра-
батывается проект пла-
нировки территории по-
сёлка Новобратцевского. 
Проектом развития ком-
мунально-производствен-
ной территории, располо-
женной вблизи посёлка 
Новобратцевского, преду-
смотрено строительство 
ФОКа и пожарного депо с 
вертолётной площадкой. 

Застраивается террито-
рия, прилегающая к селу 
Рождествену. Здесь по-
явятся объекты жилого и 
общественного назначе-
ния, в том числе объекты 
школьного образования 
общей вместимостью 2100 
мест, детские сады общей 
вместимостью 755 мест и 
поликлиники с детским 
и взрослым отделениями 
на 320 посещений в смену.

Как разгрузят 
Волоколамку 
и проспект 
Маршала Жукова
— Близится к завершающей 
стадии строительство Севе-
ро-Западной хорды. Какие 
ещё проекты помогут раз-
грузить дороги в СЗАО и на 
пути из СЗАО в центр, пусть 
не через год, а хотя бы через 
несколько лет?

— Завершается рекон-
струкция Волоколамского 
шоссе: в ближайшем буду-
щем должно быть закон-
чено строительство разво-
ротной эстакады с шоссе 
на улицу Академика Кур-
чатова. Таким образом, по 
прямому ходу Волоколам-
ского шоссе на участке от 
Походного проезда до Ле-
нинградского шоссе будет 
организовано непрерыв-
ное движение транспорта.

В ближайших планах — 
строительство и рекон-
струкция Шелепихин-
ской набережной от Крас-
нопресненской набереж-
ной до Карамышевской. В 
результате набережные ле-
вого берега Москвы-реки 

в её верхнем течении бу-
дут полностью сформиро-
ваны, что позволит пере-
распределить транспорт-
ные потоки и снизить на-
грузку на Звенигородское 
шоссе — проспект Марша-
ла Жукова.

Перспективной схемой 
магистралей предусма-
тривается строительство 
нового моста через Мо-
скву-реку — в створе Бере-
гового проезда, по трассе 
проектируемой магистра-
ли, которая свяжет район 
Филёвский парк с Шеле-
пихинской набережной. 
Это улучшит транспорт-
ное обслуживание жи-
телей района Филёвский 
парк и обеспечит подвоз 
пассажиров к станции ме-
тро «Шелепиха» и к оста-
новочному пункту МЦК 
«Шелепиха».

Наконец, в отдалённой 
перспективе планируется 
строительство магистра-
ли на продолжении улицы 
Свободы с выходом на Ле-
нинградский проспект че-
рез Ходынское поле.

Что достраивают 
и планируют 
построить
— Наших читателей интере-
сует, что нового появится в 
округе в ближайшее время, 
какие объекты.

— Начнём с района Хо-
рошёво-Мневники. Здесь 
запланировано строи-
тельство спортивного 
центра ЦСКА с ледовой 
ареной в Мневниковской 
пойме, учебного корпуса 
на улице Генерала Глаго-
лева. В конце этого года 
должен войти в строй 
крупнейший в Европе 
перината льно-кардио-
логический корпус на 
330 коек городской кли-
нической больницы №67 
на улице Саляма Адиля. 
В нём разместятся четы-
ре блока: роддом на 330 
рожениц, кардиология, 
к о н с у л ьт а т и в н о -д и а-
гностический центр для 
матерей и детей, учеб-
ный центр с лекционны-
ми ауди ториями на 120 
студентов кафедры аку-

шерства и гинекологии 
Медицинской академии 
имени Сеченова. 

Территория Тушинско-
го аэродрома застраивает-
ся жилыми кварталами со 
всей инфраструктурой, на 
части указанной террито-
рии ведётся строительство 
ЖК «Город на реке Туши-
но-2018». Всего здесь пла-
нируется построить бо-
лее 2 миллионов квадрат-
ных метров недвижимо-
сти, включая пять школ 
на 5225 мест и девять дет-
садов на 2295 мест. Кроме 
этого, появятся поликли-
ника, бассейн, ледовый 
дворец, теннисный центр, 
ФОК, храмовый комплекс 
и пожарное депо. 

В районе Покровское-
Стрешнево планирует-
ся строительство спор-
тивно-оздоровительного 
комплекса.

В районе Щукино стро-
ятся центр культуры и ис-
кусств на улице Маршала 
Катукова и детский сад на 
200 мест на улице Марша-
ла Новикова. Что касается 
района Строгино, то здесь, 
на улице Исаковского, по-
явится учебный корпус на 
400 мест, а на улице Твар-
довского — школа на 550 
мест и детско-взрослая 
поликлиника на 750 по-
сещений в смену.

«Мы осознаём 
ответственность 
за облик 
Москвы»
— Что ж, планы грандиоз-
ные, остаётся лишь пожелать 
успеха в их реализации. И 
последний вопрос: как бы вы 
сформулировали конечную 
цель всех градостроительных 
проектов в Москве, помимо 
сугубо функциональной, — 
обеспечения горожан жильём? 
Какова, если хотите, идеоло-
гия вашей работы?

— Наверное, главное 
для нас — создавать са-
мобытные, современные 
и функциональные город-
ские пространства, сохра-
нив при этом сложивший-
ся облик наших районов. 
Поверьте, это непростая 
задача в условиях Москвы 
с её плотной существую-
щей застройкой даже для 
самого смелого и талант-
ливого проектировщика. 
Но на всех нас, на нашем 
профессиональном сооб-
ществе, лежит огромная 
ответственность за облик 
Москвы, за удобство про-
живания в городе, за ком-
фортные условия для жиз-
ни и для работы, за транс-
портную доступность и 
ещё за десятки и сотни 
аспектов городской жиз-
ни. Мы осознаём эту от-
ветственность в полной 
мере.

Беседовал 
Александр ЛУЗАНОВ

что построят

«Главное для нас — создавать 
самобытные, современные 

городские пространства, 
сохранив при этом 

сложившийся облик районов»

Будущая квартира 
в рамках реновации: один 
из интерьеров, представленных 
на выставке на ВДНХ

Первый дом по программе реновации возведут на месте 
сносимого административного здания по адресу: улица 
Сходненская, 12

Проект: Карамышевская набережная от Шелепихинского моста до улицы Шеногина 
станет продолжением единой пешеходной зоны вдоль Москвы-реки, с пешеходными 
и велосипедными дорожками. Здесь будут обустроены зоны отдыха, спуски к воде
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1 
июня в столице 
в рамках про-
екта «Москов-
ская смена» от-
крылось 247 го-

родских лагерей. Один 
из них работает в Центре 
поддержки семьи и дет-
ства на улице Василия Пе-
тушкова.

На всё есть время

В центре три отряда, в 
каждом из которых по 20 
детей. Один из отрядов 
— инклюзивный, куда 
включены восемь детей 
с ограничениями по здо-
ровью.

— К нам ходят в основ-
ном те, кто живёт непода-
лёку, но есть дети и из дру-
гих районов, — рассказы-
вает руководитель смены 
Любовь Стаценко.

Программа отдыха на-
сыщенная. Ребята не си-
дят на месте.

— Мы ходим в библио-
теки, которые находятся 
неподалёку, сотрудничаем 
с ДК «Алые паруса», клу-
бом «Ермак», — продол-
жает Любовь Вячеславов-
на. — В самом центре мно-
жество кружков — ИЗО, 
театральный, физкуль-
турный, туристический. 
Дети сами выбирают то, 
что им интересно.

Смена началась совсем 
недавно, но ребята уже 
успели побывать в пар-
ке «Северное Тушино» 

на празднике, посвящён-
ном Дню защиты детей, 
на официальном откры-
тии «Московской смены» 
в Екатерининском парке. 
Всем очень понравились 
экскурсии в Музей кос-
монавтики и в Дарвинов-
ский музей.

Несмотря на такую за-
груженность, у детей на-
ходится время и для от-
рядных дел, совсем как 
в настоящем лагере. Так, 
7 июня отряды знакоми-
лись между собой — де-
монстрировали свои на-
звания, девизы, талисма-

ны, стенгазеты и концерт-
ный номер. А после пяти 
вечера дети занимаются 
спортом на территории 
центра, там много спор-
тивных площадок, до-
статочно инвентаря. Есть 
и своя теплица, где дети 
выращивают помидоры, 
огурцы и перец.

По словам Любови Ста-
ценко, новшество этого 
года заключается в том, 
что со сменой стало рабо-
тать больше благотвори-
тельных фондов. Так, во-
лонтёры фонда «Живу с 
культурой» учат детей те-
атральному искусству и 
танцам. А ещё на площад-

ке работают международ-
ные волонтёры из проекта 
«Айсик» — это студенты 
из Туниса, Англии и Ин-
дии. Ребятам интересно 
пообщаться с иностран-
цами, а заодно подтянуть 
свой английский.

Кормят как дома

Дети очень довольны 
тем, как проходят их ка-
никулы, родители тоже.

— Моим дочкам Юле 
и Веронике десять и де-
вять лет, — рассказывает 
Юлия Баландина. — Они 

раньше посещали и дру-
гие площадки, но эта, на 
улице Василия Петушко-
ва, нравится больше всего. 
В прошлом году они даже 
отказались от поездки в 
«Артек», сказали, что бу-
дут ходить только сюда.

По словам Юлии, в этом 
году в «Московской сме-
не» просто отличная ор-
ганизация отдыха: мно-
го кружков, много экс-
курсий.

— Как бы я ни стара-
лась, сама не смогу дать 
своим детям столько все-
го. Добавить или изме-
нить что-либо я бы не хо-
тела.

Такого же мнения и На-
талья Сулеймонова.

Раньше её дочка, один-
надцатилетняя Лиза, хо-
дила в другой лагерь, но в 
Центре поддержки семьи 
и детства оказалось на-
много лучше. 

— Дочка очень доволь-
на едой, говорит, что всё 
вкусно, как дома, — отме-
чает Наталья. — Нравят-
ся ей занятия в кружках, 
экскурсии, воспитатели. 
Лиза ходит в центр вместе 
со своими подружками, а 
там нашла ещё и новых. 

Мама Лизы отмечает, что 
для работающих родителей 
проект «Московская сме-
на» — большое подспорье: 
полезная еда, зарядка, про-
гулки на свежем воздухе 
— у ЦПСиД очень зелёная 
территория вдали от дорог. 

— Этот проект просто 
шикарный, — утвержда-
ет Ирина Беликова, мама 
девятилетней Киры. — 
Дочка бежит туда со всех 
ног. Сегодня мы немного 
опаздывали, так она очень 
переживала. А ещё девоч-
ка просит пораньше за ней 
не приходить.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

общество

Не хуже, 
чем в «Артеке»
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ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
СЕВЕРО-ЗАПАДНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.edinred.ru

Волонтёры-иностранцы 
быстро находят с нашими 
школьниками общий язык

С этого года со сменой 
начали работать ещё больше 
благотворительных фондов

Юным жителям округа нравится проводить лето 
в рамках проекта «Московская смена»

Ирина Белых: 
«Законные права 
потребителей должны 
быть удовлетворены» 

Депутат Государствен-
ной думы Ирина Белых 
провела очередной при-
ём жителей районов Се-
верное Тушино и Кур-
кино. 

Галина Владимировна с 
улицы Героев Панфилов-
цев рассказала, что фир-
ма, в которую она отдала 
сломавшийся компьютер, 
не выполнила свои обяза-
тельства: после ремонта 
компьютер не работал, а 
деньги пенсионерке воз-
вращать отказались. С по-
мощью окружного отдела 
Роспотребнадзора Гали-
на Владимировна обрати-
лась в суд, который при-
нял решение: взыскать 
с фирмы причинённый 
ущерб. Служба судебных 
приставов не исполнила 
судебное предписание, 
хотя фирма продолжает 
осуществлять свою дея-
тельность. 

За «ремонт» компью-
тера с Галины Влади-
мировны взяли 13 тыс. 
рублей. Теперь пенси-
онерка хочет, чтобы ей 
вернули деньги за не-
оказанную услугу. 

— Для меня эта сумма 
очень большая, — посе-
товала она. 

Ирина Вик торов-
на сказала, что обя-
з ат ел ьно з а й мё т ся 
этим делом и обратит-
ся в городскую служ-

бу судебных приставов. 
— Не важно, о какой 

сумме идёт речь, главное 
— чтобы было исполнено 
решение суда, — подчер-
кнула Ирина Белых. Она 
посоветовала обратить-
ся также в прокуратуру, 
чтобы деятельность фир-
мы, которая обманывает 
потребителей, взяли под 
контроль. 

Анна Владимиров-
на с Соколово-Мещер-
ской улицы обратилась 
к депутату по лично-
му вопросу. 12 лет назад 
она была бухгалтером в 
компании, которую ор-
ганизовали её знакомые. 
Сейчас бывшие коллеги 
пытаются вернуть вло-
женные в компанию 
инвестиции через суд, и 
Анну постоянно вызы-
вают как свидетеля на 
допросы. 

Ирина Викторовна на-
помнила, что полномо-
чия депутата Государ-
ственной думы не по-
зволяют вмешиваться в 
судебный процесс и в ра-
боту следственных орга-
нов. Права Анны Вла-
димировны в этом слу-
чае должен отстаивать 
её адвокат. Ирина Белых 
сообщила, что ответит на 
обращение жительницы 
в письменном виде в рам-
ках своих полномочий. 

Екатерина СЛЮСАРЬ

Ирина Белых считает, 
что решение суда 
должно исполняться
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Встречи 
с главами управ 
пройдут 
20 июня в 19.00

 Куркино 

Ул. Родионовская, 6/7, ГБОУ 
«Школа №2005». Тема: «Об 
итогах проведения общего-
родских благоустроитель-
ных работ (в рамках месяч-
ника по благоустройству)».

 Митино

Ул. Митинская, 48, корп. 2, 
3-й мкр. ГБОУ «Школа 
№1191». Тема: «О досуго-
вой, социально-воспита-
тельной, физкультурно-оз-
доровительной работе с на-
селением в летний период».

 Покровское-Стрешнево

Пр. Стратонавтов, 15, 
ГБПОУ МГОК. Тема: «О пре-
сечении несанкционирован-
ной торговли на территории 
района».

 Северное Тушино

Ул. Туристская, 31, корп. 1. 
Тема: «О работе по выявле-
нию и вывозу брошенного, 
разукомплектованного авто-
транспорта в районе».

 Строгино 

Строгинский бул., 7, корп. 3, 
ГБОУ ДО г. Москвы «Центр 
детского творчества «Стро-
гино». Темы: 1. «О пресече-
нии несанкционированной 
торговли на территории 
района». 2. «О ходе прове-
дения работ по выявлению 
недекларируемых фактов 
сдачи в аренду жилых по-
мещений».

 Хорошёво-Мневники 

Ул. Народного Ополче-
ния, 33, корп. 1, Выставоч-
но-маркетинговый центр 
СЗАО. Тема: «Об организа-
ции летнего отдыха детей и 
подростков района». 

 Щукино

Ул. Расплетина, 2. Тема: «О 
ходе проведения работ по 
выявлению недекларируе-
мых фактов сдачи в аренду 
жилых помещений».

 Южное Тушино 

Ул. Василия Петушкова, 23, 
корп. 1 (в помещении ГБОУ 
г. Москвы «Школа №2097»). 
Тема: «О социально направ-
ленной деятельности и пре-
доставлении льгот социаль-
но незащищённым группам 
граждан».

официальноВ 
б и б л и о т е к е 
№229 на ул. 
Т у рис т ской, 
31, корп. 1, 
6 июня про-

шла очередная встреча 
главы управы района Се-
верное Тушино  Сергея 
Кузнецова с жителями. 
Встречу посетил и пре-
фект СЗАО Алексей Паш-
ков. И хотя основной те-
мой обсуждения была 
программа детского лет-
него отдыха в районе, 
круг вопросов оказался 
значительно шире. 

О живых 
изгородях 
и экотропах

Сразу несколько участ-
ников встречи поинтере-
совались, можно ли благо-
устроить так называемые 
народные тропы и выса-
дить живую изгородь в 
районе взамен устаревших 
металлических огражде-
ний. 

— Очень часто неради-
вые автолюбители пар-
куются на газонах, да и 
люди, чтобы сократить 
путь, периодически про-
таптывают тропы. Не по-
могают ни информацион-
ные таблички, ни штра-
фы, — добавила одна жи-
тельница. 

Из зала также поступи-
ло предложение обустра-
ивать экотропы. 

Алексей Пашков поддер-
жал идею создания экотроп 
в районе на месте протоп-
танных дорожек и пору-
чил проработать этот воп-
рос. Любые меры могут 
быть безрезультатны, до-
бавил префект, если жите-
ли сами будут халатно от-
носиться к благоустройству 
своего двора: парковать ма-
шины на газонах, несмотря 
на запреты, протаптывать 
новые дорожки в обход обу-
строенных тротуаров. 

Также жители спра-
шивали, будут ли благо-
устраивать зоны отдыха в 
районе в этом году.

— Этим летом в Север-
ном Тушине мы планиру-
ем благоустроить три та-
кие зоны: на Химкинском 
бульваре, на улице Героев 
Панфиловцев, 8, корпус 1, 
и в районе дома 12 на ули-
це Планерной, — ответил 
Алексей Пашков. 

Дом на улице 
Свободы 
построят 
до конца 
2019 года

Среди прочих вопросов 
жители поднимали тему 
реновации, в частности 
интересовались, когда за-
кончится строительство 
дома по адресу: ул. Сво-
боды, вл. 67, корп. 5.

Алексей Пашков пояс-

нил, что завершение стро-
ительства стартового дома 
по программе реновации 
планируется до конца 2019 
года. В стартовом доме бу-
дет 161 квартира. В этот 
дом планируется пересе-
лить жителей дома 69 на 
улице Свободы.

К слову, на сегодняшний 
день в Северном Туши-
не определены три стар-
товые площадки. Очерёд-
ность сноса многоэтажек 
и дальнейшее строитель-
ство домов будут утверж-
дены не позднее конца 
следующего года. Всего 
в округе в программу ре-
новации попали 430 мно-
гоквартирных домов. По 
плану их должны снести 
в течение 15 лет. По пре-
дыдущей программе сно-
са ветхого жилья в Москве 
в Северо-Западном окру-
ге сносу подлежали 107 до-
мов и сроки были значи-
тельнее — 20 лет. 

— Эта масштабная про-

грамма позволит улуч-
шить качество жизни 
наших жителей. Но мы 
должны понимать, что для 
строителей снос и возве-
дение жилого дома в плот-
но заселённой застрой-
ке — это довольно непро-
стая задача. Поэтому про-
грамма и предусматривает 
волновое переселение, — 
добавил Алексей Пашков. 

Одна из жительниц по-
жаловалась на то, что в её 
доме на улице Героев Пан-
филовцев на 1-м этаже по-
явилась стихийная пар-
ковка колясок и велоси-
педов. 

— Пройти невозможно, 
мы спотыкаемся, были 
случаи, когда жильцы 
даже падали. Можно ли 
убрать этот склад? — 
спросила она.

Префект поручил главе 
управы выяснить, на ка-
ком основании холл 1-го 
этажа захламлён, и при-
нять необходимые меры. 

Детей в летнем 
лагере кормить 
будут бесплатно

Касаясь темы детского 
и подросткового летнего 
отдыха, Сергей Кузнецов 
отметил, что в этом году 
в рамках городской про-
граммы активного дет-
ского отдыха «Московская 
смена» действуют три сме-
ны: образовательная, физ-
культурно-оздоровитель-
ная и социальная. 

— Этим летом дети бу-
дут пребывать в летних ла-
герях «Московской сме-
ны» с 9.00 до 19.00. В про-

шлом году день отдыха 
завершался в 18.00, — до-
бавил Сергей Кузнецов. 

Во время пребывания в 
летнем лагере дети будут 
обеспечены бесплатным 
трёхразовым питанием.

В Северном Тушине 
уже открыты две площад-
ки. Одна — в Центре под-
держки семьи и детства на 
ул. Героев Панфиловцев, 
51, вторая — в школе №833 
на ул. Вилиса Лациса, 11, 
корп. 2.

Сейчас можно подать 
заявку на вторую и тре-
тью смены. 

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

В Северном Тушине 
благоустроят 
три зоны отдыха

В округе в программу 
реновации попали 

430 многоквартирных домов

В Северном Тушине префект СЗАО 
Алексей Пашков встретился с жителями

О капремонте
— Что нужно, чтобы капитальный ремонт в 
нашем доме начался быстрее?

— Необходимо провести общее собрание 
собственников дома, на котором принять ре-
шение о необходимости проведения капиталь-
ного ремонта в желаемый вами период. Сдать 
копию данного протокола в управу района. Про-
токол будет направлен в Фонд капитального ре-
монта, и уже там рассмотрят возможность пере-
носа срока проведения работ на более ранний.

О замене контейнеров
— В нашем районе будут менять что-либо 

на старых контейнерных площадках?

— На 2018 год запланирована реконструк-
ция 43 контейнерных площадок закрытого типа 
с устройством экобоксов.

О соцпрограммах
— Где записаться на «Московское долго-

летие»?

— Подать заявку на участие в проекте «Мо-
сковское долголетие» можно в центре соци-
ального обслуживания (ЦСО) по адресу: ул. 
Вилиса Лациса, 25, корп. 1. Задать дополни-
тельные вопросы можно по телефону горя-
чей линии: (495) 221-0282 ежедневно с 8.00 
до 20.00.

вопросы жителей

Вопросы к префекту вышли далеко за рамки обсуждаемой темы
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За последние не-
сколько лет мо-
сковские би-
блиотеки стали 
превращаться в 

настоящие медиацентры, 
где можно не только взять 
книги и посидеть в тишине 
читального зала, но и об-
щаться, работать, учиться, 
развлекаться, причём лю-
дям самого разного воз-
раста. 

54 точки роста

То, что столица — го-
род читающий, подтвер-
дил и мэр Москвы  Сергей 
Собянин на открытии 
4-го книжного фестива-
ля «Красная площадь», 
приуроченного ко дню 
рождения А.С.Пушкина 
и ко Дню русского языка. 

— В Москве много празд-
ников, много фестивалей, 
но фестиваль книги осо-
бенный — очень добрый, 
очень тёплый, — отметил 
Сергей Собянин, которо-
му участники фестиваля 
подарили целую подборку 
красочных изданий — от 
исторических до детских. 

Мэр пообещал обяза-
тельно передать их «са-
мой маленькой библио-
теке Москвы в самом уда-
лённом районе».

Напомним, что библио-
теки Москвы с марта 2018 
года участвуют в проек-
те «Московское долголе-
тие». Почти полторы ты-
сячи москвичей старшего 
возраста уже посещают 
курсы компьютерной гра-
мотности и другие заня-
тия — их проводят свыше 
120 библиотек; 54 библио-
теки участвуют в проекте 
«Точки роста», в рамках 
которого каждая библио-
тека определяет свою те-
матику с учётом предпо-
чтений читателей.

К этому процессу актив-
но подключились и би-
блиотеки Северо-Запад-
ного округа. Три из них 
уже прошли соответству-
ющую модернизацию. А 
26 июня планируется от-
крытие четвёртой тема-
тической библиотеки — 
«Взгляд» на ул. Академи-
ка Бочвара, 2. 

Как сообщила нашей 
газете начальник отде-
ла маркетинга и рекла-
мы ЦБС СЗАО Татьяна 
Иванова, это будет новый 
взгляд на фотографию, 
на искусство и на книги. 
С одной стороны, каждый 
желающий сможет сфо-
тографироваться в совре-
менной хромакей-студии 
(специальный съёмочный 

павильон), с другой — за-
глянуть в музей старин-
ных фотоаппаратов и на 
фотовыставку.

Мастер-классы, 
лекции, 
фотосессии 

Преимущества новых 
подходов к библиотечно-
му делу уже успели оце-
нить читатели библиотеки 
самореализации №245 на 
улице Берзарина, которая 

открылась в апреле. Здеш-
ние читатели проголосо-
вали за театральную сту-
дию и за зону настольных 
игр, прежде всего шахмат. 
Кроме того, здесь работа-
ет литературная гостиная 
«Клуб Шерлока Холмса», 
где встречаются писате-
ли-криминалисты и по-
клонники творчества Ко-
нан Дойла. 

А в библиотеке графи-
ческих историй №227 на 
улице Героев Панфилов-
цев оборудованы две ин-
терактивные площадки: 
в молодёжной зоне про-

ходят встречи с ведущи-
ми московскими автора-
ми комиксов и лекции, во 
втором помещении — ма-
стер-классы и турниры по 
настольным играм. 

Художник Роман Клепи-
нин, читатель библиотеки:

— Я очень люблю поси-
деть в читальном зале и 
почитать комиксы. С удо-
вольствием посещаю лек-
ции и выставки. Недавно 
был на выставке худож-
ников-комиксистов Дми-
трия Феоктистова и Евге-
ния Францева «Как созда-
вался «Фронтир». 

Пенсионерка Галина 
Корнелевна Колб с улицы 
Планерной вот уже 10 лет 
ходит в библиотеку №227.

— Очень доброжелатель-
ный коллектив, — гово-
рит она. — Всегда звонят 
и приглашают на разные 
мероприятия — концер-
ты и литературные вечера. 

Окончила там компьютер-
ные курсы. Книги люб-
лю брать домой, предпо-
читаю поэзию, особенно 
Евгения Евтушенко, Ан-
дрея Вознесенского, Ро-
берта Рождественского, 
Булата Окуджавы. 

Ирина 
ЛЬВОВА

Библиотеки СЗАО 
уже не просто читалки

1. Библиотека Technoscience — №240, ул. Паршина, 33
(основная тематика — наука, высокие технологии).

2. Библиотека графических историй — №227, ул. Героев 
Панфиловцев, 12/1 (поп-арт, комиксы, графические романы).

3. Библиотека самореализации — №245, ул. Берзарина, 
6/1 (театральная студия, настольные игры, шахматное про-
странство).

4. Библиотека «Взгляд» — №243, ул. Академика Бочвара, 2 
(фотография и искусство, музей старинной фототехники и 
хромакей-павильон).

Какие библиотеки СЗАО 
уже модернизировалиЧитатели любят библиотеку 

за то, что их сюда 
приглашают лично

ре
кл
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а 
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26 июня на улице Академика Бочвара 
откроется библиотека «Взгляд», 
особое приглашение — любителям фотографии

Новый взгляд на фотографию, 
на искусство и на книги

Ал
ек

са
нд

р 
Ко

чу
бе

й



11
Москва. Северо-Запад  

№22 июнь 2018

www.szaopressa.ru

В 
парке «Север-
ное Тушино» 
прошла акция 
«Б е з оп а сн а я 
«зебра», посвя-

щённая Дню защиты де-
тей. Инспекторы ГИБДД 
пообщались с юными по-
сетителями парка и на-
помнили им правила до-
рожного движения. Увы, 
наездов на «зебрах» в 
округе хватает.

Наехал 
на пенсионерку 
на улице 
Фомичёвой

Так, поздним вечером 19 
мая водитель «Мерседеса» 
двигался по улице Фоми-
чёвой от улицы Свободы 
в сторону улицы Героев 
Панфиловцев. Около дома 
6 он наехал на пенсионер-
ку, шедшую по нерегули-
руемой «зебре». 75-летняя 
пострадавшая обратилась 
в больницу с ссадиной на 
лбу и переломом руки.

Или вот недавний случай: 
ночью 22 мая молодой чело-
век, управляя автомобилем 
«Хёндай Солярис», ехал по 
бульвару Яна Райниса со 
стороны метро «Сходнен-
ская» в направлении Тури-
стской улицы. У останов-
ки «Туристская улица» он 

сбил 29-летнюю женщину, 
которая переходила дорогу 
по нерегулируемому пеше-
ходному переходу. Скорая 
увезла её в 67-ю больницу 
с травмой головы. Постра-
давшая в момент ДТП на-
ходилась в состоянии ал-

когольного опьянения.
Инспекторы ДПС напом-

нили юным гостям пар-
ка об основных правилах 
безо пасности на дорогах.

— Переходить доро-
гу можно только в раз-
решённых местах. Ехать 

по нерегулируемому пе-
реходу на самокате или 
на велосипеде нельзя: 
это снижает видимость. 
Нужно идти по переходу 
пешком, а самокат или 
велосипед везти рядом, 
— сказал командир ОБ 

ДПС ГИБДД СЗАО Вла-
димир Шаповалов, обра-
щаясь к ребятам.

Первоклассник Егор 
Мещеряков с улицы Ва-
силия Петушкова мно-
гое из того, что говори-
ли инспекторы, уже знает.

— Мне мама не раз го-
ворила, что переходить до-
рогу можно только на зе-
лёный свет. Да и в школе 
нам об этом рассказыва-
ли, — заверил Егор.

Стану 
полицейским!

Ребята могли посидеть 
и сфотографироваться за 
рулём мотоцикла, на кото-
ром несут службу инспек-
торы ДПС. 

— Это специальная по-
лицейская модель. Она бо-
лее мощная и быстрее раз-
гоняется за счёт форсиро-
ванного двигателя, — по-
яснил инспектор ГИБДД 
Сергей Прокудин. 

Второклассник Ален Ро-
стомян с улицы Планер-
ной, посидев за рулём поли-
цейского мотоцикла, даже 
решил сменить свою мечту. 

— Вообще, я хочу жур-
налистом стать. У меня 
даже есть видеорепортажи 
о моей семье, — поделился 
Ален. — Но вот сейчас по-
сидел за рулём и подумал: 
может, лучше на инспек-
тора ГИБДД выучиться? 
Тогда и у меня будет та-
кой мотоцикл! 

На память об участии 
в акции «Безопасная «зе-
бра» юным гостям парка 
выдали значки со свето-
возвращающими элемен-
тами. Их в тёмное время 
суток можно прикрепить 
на рюкзак или на куртку, 
и тогда любой водитель за-
метит тебя издалека.

Роман НЕКРАСОВ, 
Василий ИВАНОВ

транспорт

На самокате 
по «зебре» не ездят

Перед переходом 
велосипедистам 
и самокатчикам 

надо спешиваться

В конце мая на автобус-
ных маршрутах №26 (Жи-
вописная улица — метро 
«Сокол») и №100 (Щуки-
но — метро «Сокол») за-
работала дополнитель-
ная остановка «Метро 
«Октябрьское Поле». Те-
перь машины при движе-
нии к метро «Сокол» оста-
навливаются у дома 46, 
корп. 1, на улице Народ-
ного Ополчения — там же, 
где автобусы и троллейбу-
сы многих других марш-
рутов, проходящих через 
густонаселённое Щукино.

— Раньше эти автобусы 

останавливались у стан-
ции метро «Октябрьское 
Поле» только на пути от 
«Сокола» — на улице Мар-
шала Бирюзова, а на дру-
гой стороне улицы Народ-
ного Ополчения останов-
ки у метро не было. Чтобы 
пассажирам не приходи-
лось ждать другого автобу-
са или возвращаться к ме-
тро от остановки «Кино-
театр «Юность», на марш-
рутах добавили новую 
остановку, — пояснили в 
Транспортном комплексе 
г. Москвы.

Действительно, оста-

новка, о которой идёт 
речь, находится всего ме-
трах в ста от входа в ме-
тро, что примерно в три 
раза ближе, чем следую-
щая остановка — «Кино-
театр «Юность».

Объявления об измене-
ниях на маршрутах выве-
сили в автобусах и на оста-
новках. Кроме того, ак-
туальную информацию 
об этом и обо всех про-
чих новшествах в рабо-
те городского транспор-
та можно найти на сайте 
transport.mos.ru.

Василий ИВАНОВ

У «Октябрьского Поля» стали 
останавливаться 26-й и 100-й автобусы

Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ: 

 
(495) 681-3970

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  

Юным гостям парка «Северное Тушино» напомнили о безопасности на дорогах

Владимир Шаповалов 
пообщался с гостями парка 
в неформальной обстановке
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Сообщайте о проблемах!
Задавайте вопросы!
А наши корреспонденты 
постараются найти ответы 
и помочь в решении проблем.

Также будем рады, если вы расскажете нам о неординарных жителях 

округа, о которых интересно было бы прочесть в газете. Может 

быть, благодаря нашей газете они смогут заявить о себе или даже 

прославиться. Наш округ богат на таланты, но настоящий талант обычно 

скромен. Давайте поможем ему раскрыться! Мы всегда на связи.   

Наши координаты: 
szaopressa@mail.ru, (495) 681-3645

Возле детского сада 
сделают водоотвод

У детского сада ГБОУ 
«Школа №1056» на 

ул. Фабрициуса, 32, корп. 2, 
после дождя образуются 
глубокие лужи. Выход из 
садика и дорогу заливает так 
сильно, что только плыть с 
детьми остаётся…

Марина, Южное Тушино

Корреспондент «СЗ» 
побывала на месте. Дет-
ский сад находится вну-
три квартала. Выход из 
учреждения — на Сход-
ненский проезд, который 
заполняется водой во 
время сильных дождей. 
Вода попадает и на тер-
риторию детсада, так как 
по периметру нет ни од-
ного стока ливневой ка-
нализации. 

— В этом месте запла-
нирован ремонт дороги. 
Сделаем в течение лета, 
— сказала зам. директо-
ра ГБУ «Жилищник рай-
она Южное Тушино» Ма-
рия Федотовских. — В 
зону комплексного бла-
гоустройства входит весь 
Сходненский проезд. Бу-
дет заменено асфальто-
вое покрытие, захватим 
по периметру и террито-
рию детского сада. Обя-
зательно сделаем водоот-
вод. Часть воды будет от-
водиться на улицу Сход-

ненскую, а часть пойдёт 
вдоль соседнего с сади-
ком дома. 

Мы уже пытались ис-
править ситуацию. На-
пример, под воротами 
сада поднимали асфальт. 
Сейчас попробуем другое 
решение: изменим контур 
уклона дороги. Постара-
емся завершить все рабо-
ты до Дня города. 

Лидия 
ГРАНИШЕВСКАЯ

ГБУ «Жилищник района Южное 
Тушино»: ул. Свободы, 42,
тел. (499) 493-0305

В зону комплексного 
благоустройства входит 

весь Сходненский проезд

На Карамышевской набереж-
ной во дворе дома 24 стоит 

старый двуствольный тополь высотой 
с соседнюю девятиэтажку (дом 26). 
Один из стволов имеет наклон 45 
градусов и при сильном ветре 
подозрительно потрескивает. Нам 
хоть и жалко зелёные насаждения 
двора, но ситуация очень беспокоит. 

Игорь Андреев

Местное ГБУ «Жилищник» 
уже получало порубочный билет, 
и сильно отходящие ветви были 
удалены. В управе района Хоро-
шёво-Мневники нас заверили, 
что дополнительное крониро-
вание дерева проведут осенью. 

— Работы по санитарной обрез-
ке тополей, включая кронирова-
ние, возможны исключительно в 
осенне-весенний период, то есть 
с ноября по март. Это обусловлено 
наличием соковыделения у данно-
го вида деревьев в период с апреля 
по октябрь включительно, — по-
яснили в управе.

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

«С 2016 года жители 
просят закрыть дверь, 
ведущую на крышу, но 
её до сих пор не закры-
ли. Помогите повлиять 
на ситуацию», — напи-
сала Лилия Губкова из 

района Хорошёво-М  нев-
ники.

В управе района отре-
агировали незамедли-
тельно. 

— В настоящее время 
доступ на крышу огра-

ничен: закрыт навесным 
замком и опечатан, — со-
общил начальник отде-
ла управы по вопросам 
ЖКХ и благоустройства 
Александр Слизков. 

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

Рядом с домом 11 
на набережной 

Новикова-Прибоя 
несколько месяцев лежат 
большие сухие ветки. 
Они мешают детям 
играть на площадке и 
портят вид. 

Зинаида Большакова 

В ГБУ «Жилищник 
района Хоро шёво-
Мневники» коррес-
понденту «СЗ» пояс-
нили, что ветки напа-
дали прошлой осенью 
во время урагана. 

— Речь идёт о скло-
не, который ведёт к 
Москве-реке. Это за-
поведная зона, на ко-
торую нам запреще-
но выводить спецтех-
нику. Уборку данной 
территории проводят 
специалисты приро-
доохранного ведом-
ства, — сообщили в 
«Жилищнике». — Мы 
передали просьбу жи-
тельницы в ГПБУ 
«Мосприрода», и вет-
ки были убраны. 

Анна БОЙЦОВА 

Убрали ветки с набережной 
Новикова-Прибоя

Спилите аварийное дерево!

Дверь закрыли и опечатали

Попасть в садик в непогоду станет легче

Проблемное дерево обрежут осенью
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Рядом с остановкой 
общественного 

транспорта «Аэродромная 
улица» находятся взрослая 
и детская поликлиники. Но, 
чтобы до них дойти по 
асфальтированной дорожке, 
надо делать большой крюк. 
Вот люди и срезают путь 
прямо по газону. 

Лидия Петровна, 
бул. Яна Райниса

Заметим, что вопрос ле-
гализации таких народ-
ных троп решается в ка-
ждом случае отдельно. 
Даже если кто-то и при-
вык топтать газоны, эко-
номя время, это не значит, 
что другие жители одобря-
ют уничтожение зелёного 
покрова. 

— Жителям нужно со-
брать инициативную груп-
пу и изложить своё пред-
ложение в коллективном 
обращении в управу или в 
ГБУ «Жилищник», — про-
комментировал ситуацию 
зам. директора ГБУ «Жи-
лищник района Север-

ное Тушино» Александр 
Сугробов. — Сделать это 
нужно письменно, в сво-
бодной форме: наши со-
трудники предоставят 
специальный бланк.

Александр Сугробов за-
верил, что предложение 
будет сразу же передано 
на согласование в Депар-
тамент природопользо-
вания и охраны окружа-

ющей среды г. Москвы, 
ведь для прокладывания 
дорожки придётся убирать 
часть газона. В случае не-
обходимости добро долж-
но быть получено и в Цен-
тре организации дорож-
ного движения Прави-
тельства Москвы — если 

дорожка имеет выход к 
проезжей части.

Срок рассмотрения по-
добных предложений — 
до 30 календарных дней. 
В случае положительного 
решения дорожку проло-
жат уже в этом году.

Анна КРИВОШЕИНА

Просим заасфальтировать 
народную тропу
Такая легализация потребует согласования с городскими службами

Человеку 
стало плохо — 
не проходите 
мимо 

Незнакомому человеку ста-
ло плохо на улице. Многие ли 
подойдут помочь? Или скорее 
пройдут мимо, потому что спе-
шат или, например, сочтут его 
пьяным? 

Не так давно в Интернете 
был популярен видеоролик, в 
котором исследователи срав-
нивали, как на лежащего че-
ловека реагируют в России и 
в США. Получалось, что амери-
канцы чаще останавливались и 
предлагали помощь, чем рус-
ские. Но на самом ли деле у 
нас больше безразличных лю-
дей? За ответом далеко ходить 
не надо. Вот, например, какая 
история произошла недавно 
с 80-летней пенсионеркой из 
района Щукино Валентиной 
Ивановной Павловой.

Днём 27 мая Валентина Ива-
новна возвращалась из церкви 
домой по Авиационной улице. 
Внезапно у неё закружилась го-
лова, в глазах потемнело, под-
косились колени… Очнулась 
пенсионерка уже на земле.

— Я открыла глаза и увиде-
ла вокруг себя много обеспо-
коенных лиц, — вспоминает 
она в разговоре с корреспон-
дентом «СЗ». — Особенно за-
помнилась молодая девушка с 
рюкзаком: она вызвала скорую, 
постоянно предлагала различ-
ную помощь. Рядом стоял мо-
лодой человек с мобильным те-
лефоном. Я попросила его по-
звонить моему сыну — он сра-
зу же откликнулся на просьбу. 
Вместе со мной дожидались 
скорой та самая девушка, юно-
ша и ещё несколько человек. 

Позже выяснилось, что пен-
сионерка потеряла сознание 
из-за высокого артериального 
давления. Сейчас с ней всё в 
порядке, она находится дома, 
но очень сожалеет, что не спро-
сила, как зовут тех случайных 
помощников.

— Хочу через вашу газету 
выразить огромную благодар-
ность этим людям! — с такой 
просьбой она обратилась к нам 
в редакцию. 

Анна КРИВОШЕИНА

точка зрения

Где в моём районе 
принимают отработан-

ные батарейки? Ведь это 
вредные отходы, не хочу 
выбрасывать их в общий 
мусор.

Инна Ивановна, 
ул. Штурвальная, 6

— Пункты приёма ба-
тареек организованы во 
всех 11 диспетчерских 
службах района. Ближай-
шие к дому ОДС читате-
ля находятся по адресам: 
Штурвальная ул., 5/1, ул. 
Свободы, 55, — сообщи-
ла начальник диспетчер-
ской службы ГБУ «Жи-

лищник района Южное 
Тушино» Га лина Ми-
хайлова.  

Отработанные батарей-
ки нельзя выбрасывать в 
обычные мусорные кон-

тейнеры, а уж тем более 
просто где-то на улице. 
Одна пальчиковая бата-
рейка, по расчётам эколо-
гов, способна загрязнить 
тяжёлыми металлами 20 
кв. метров почвы или 400 
литров воды. Металлы на-
капливаются в организме 
людей и животных, нано-
ся вред здоровью. Поэто-
му пункты приёма бата-
реек в ОДС оборудованы 
специальными закрыты-
ми контейнерами. Поми-
мо батареек, сюда можно 
принести люминесцент-
ные лампы, градусники и 
другие ртутьсодержащие 

элементы. По мере накоп-
ления материала его выво-
зит организация, занима-
ющаяся удалением и обра-
боткой твёрдых отходов. 

— Просьба к жителям: 
приносить батарейки в 
пакетиках, — добавила 
начальник диспетчерской 
службы. 

Обратите внимание: ис-
пользованные батарейки 
принимают и в некоторых 
торговых сетях. 

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

ГБУ «Жилищник района Южное 
Тушино»: ул. Свободы, 42, 
тел. (499) 493-0305

Куда сдать использованные батарейки

Ищите «Москва. Северо-Запад»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/szaopressa
«Фейсбук» — facebook.com/szaopressa
«Твиттер» — twitter.com/news_szao
«Инстаграм» — instagram.com/szaopressa

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте лайки.
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Без одобрения 
экологов газон 
не перекроишь

Путь к решению вопроса — 
коллективное обращение 

граждан
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В каждой ОДС должны быть похожие контейнеры
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Несколько лет 
назад в скве-
ре на пересе-
чении улиц 
Маршала Ту-

хачевского и Народного 
Ополчения стоял памят-
ник Пушкину — ажур-
ный профиль из железа. 
А в доме 19 на улице Мар-
шала Тухачевского, в 1981-
1997 годах жил правнук по-
эта Григорий Григорьевич 
Пушкин. 

О нём редакции «Мо-
сква. Северо-Запад» рас-
сказала Лариса Черкаши-
на, исследователь пушкин-
ской родословной, автор 
около 20 книг о Пушкине 
и его окружении.

Ладони 
Ганнибала 

Они познакомились в 
1983 году, когда Лариса 
Андреевна увидела в га-
зете маленькую заметку о 
том, что правнуку Пушки-
на исполняется 70 лет.

— Он был фантастиче-
ски похож на своего ве-
ликого прадеда: не только 
лицо, но и руки — ганниба-
ловские, с жёлтыми ладо-
нями и тёмной полосой, — 
вспоминает Лариса Андре-
евна. — Два года назад они 
с семьёй въехали в квар-
тиру на Тухачевского, ко-
торую выделил Моссовет. 

Григория Григорьевича 
разделяли с основополож-
ником русской поэзии все-
го два поколения: его отец 

Григорий Александрович 
и дед — генерал Александр 
Александрович Пушкин, 
старший сын поэта. 

— Григорий родился в 
1913 году в Нарве. Когда 
началась империалистиче-
ская война, его отец ушёл 
на фронт, а мать с детьми 
перебралась в Лопасню — 
нынешний город Чехов, 
в имение Гончаровых — 
племянниц Натальи Ни-
колаевны, жены Пушки-
на. Когда я спросила Гри-
гория Григорьевича, видел 
ли он своего деда, он по-
шутил: да, но только в пе-
ревёрнутом виде. В шести-
месячном возрасте Гришу 

возили в Москву показы-
вать деду-генералу, тот 
держал младенца на руках.

Спасла фамилия

Скромная трёшка в ти-
повой блочной двенад-
цатиэтажке была насто-
ящим музеем. На стенах 
— портреты деда Алек-
сандра Александровича в 
генеральском мундире и 
прабабушки Натальи Ни-
колаевны. В углу у окна на 
мраморной круглой колон-
не под малахит — брон-
зовые, с позолотой, часы 
с росписями лицеистов, 
однокашников его отца 

Григория Александрови-
ча, выпускника Импера-
торского Александровско-
го лицея 1889 года. На ча-
сах — статуэтка «Пушкин в 
лицейском саду» скульпто-
ра Роберта Баха, он сам по-
дарил её Григорию Алек-
сандровичу.

После семилетки Григо-
рий окончил техникум. Ра-
ботал во Всесоюзном ин-
ституте животноводства. 
После армии взяли в МУР, 
стал оперативником. Одно 
из дел, которые вёл лейте-
нант милиции Пушкин, — 
о краже шуб из гардероба 
по чужому номерку — ис-
пользовали братья Вайне-

ры в романе «Эра мило-
сердия». По нему был снят 
фильм «Место встречи из-
менить нельзя».

В 1939 году Григорий 
Григорьевич участвовал 
в финской войне, в 1941-м 
ушёл на Отечественную. 
В 1944 году фамилия по-
могла спасти жизнь Гри-
гория Григорьевича. Во 
время Корсунь-Шевчен-
ковской операции шли 
кровопролитные бои. 
Один из командиров ча-
сти, где служил Григо-
рий Григорьевич, узнал, 
что он прямой потомок 
Пушкина, разволновал-
ся: чего ты здесь, тебя же 
убьют! — и отправил с по-
ручением в тыл. 

После войны Григорий 
Пушкин вернулся в МУР, 
потом работал печатником 
в издательстве «Правда». 
Выйдя на пенсию, полно-
стью посвятил себя сохра-
нению творческого насле-
дия прадеда. 

100 долларов 
за чернильницу 

В начале 1990-х, после 
смерти жены и сына, Гри-
горий Григорьевич оказал-
ся в трудной финансовой 
ситуации, пенсии не хва-
тало. 

— Как-то Григорий Гри-
горьевич дал мне бронзо-
вую чернильницу, которая 
принадлежала Марии Гар-
тунг, старшей дочери по-
эта, и попросил оценить 

эту вещь для продажи, — 
продолжает Черкашина. — 
Я обошла нескольких ан-
тикваров, никто не давал 
больше 100 долларов. Тогда 
в одной из редакций уда-
лось устроить так, что Гри-
горию Григорьевичу выпи-
сали 100 долларов в каче-
стве гонорара. Чернильни-
цу я ему вернула.

Тогда же Лариса Андре-
евна уговорила Григория 
Григорьевича не прода-
вать часы отца с роспися-
ми лицеистов. 

— Сейчас эти вещи — 
часы и статуэтка — ко-
пия памятника в Царском 
Селе, венчавшая истори-
ческие часы, — находятся 
в Музее Пушкина на Пре-
чистенке. 

Григория Григорьевича 
не стало 17 октября 1997 
года, накануне лицейского 
дня. Правнука поэта похо-
ронили на Ваганьковском 
кладбище. На памятнике 
два профиля — Алексан-
дра Сергеевича и его.

Марина МАКЕЕВА 

«Писать стихов 
таланта нет»

Как известно, Александр 
Сергеевич запретил своим по-
томкам писать стихи. На воп-
рос «А вы стихи не пишете?» 
Григорий Григорьевич обычно 
отвечал двустишием:

Я просто правнук, не поэт. 
Писать стихов таланта нет. 

кстати

Скромная трёшка 
в двенадцатиэтажке 

была настоящим 
музеем
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«Я просто правнук, 
не поэт…» Григорий Григорьевич Пушкин, 

потомок поэта, жил на улице 
Маршала Тухачевского
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Какие виды ста-
вок предлага-
ют букмекеры 
перед чемпио-
натом мира по 

футболу-2018? На что и ка-
кие суммы ставят болель-
щики из Северо-Западно-
го округа? На эти вопросы 
корреспонденту «СЗ» от-
ветили в известной букме-
керской конторе, офисы 
которой находятся в на-
шем округе.

У Германии 
и Бразилии 
самый низкий 
коэффициент

Для тех, кто ни разу не 
делал ставок в букмекер-
ской компании, поясним: 
на размер выигрыша влия-
ет коэффициент. Это чис-
ло, обозначающее вероят-
ность исхода того или ино-
го спортивного события. К 
примеру, вы поставили 100 
рублей на победу одной из 
команд с коэффициентом 
2,2. Если ставка сыграет, 
вы получите 220 рублей. 
Чем меньше вероятность 
исхода события, тем выше 
коэффициент.

— Сейчас самый высо-
кий коэффициент на по-
беду в чемпионате сборной 
из Саудовской Аравии — 
1000, — рассказали букме-
керы, принимающие став-
ки в офисе у метро «Сход-
ненская». — Если кто-то 
вдруг поставит на такой 
исход, например, 1 тыся-
чу рублей и случится чудо 
— Саудовская Аравия дей-
ствительно станет чемпи-
оном, то он получит мил-
лион рублей! 

На 2-м месте сборная Па-
намы: коэффициент на её 
победу — 750. На 3-м — Ту-

нис с коэффициентом 500.
Что касается самых низ-

ких коэффициентов, то 
здесь без сюрпризов. Яв-
ными фаворитами счита-
ются сборные Германии и 
Бразилии: на победу той и 
другой команды действу-
ет коэффициент 5,5. Да-
лее идут Франция с ко-
эффициентом 7 и Испа-
ния — 7,5. 

А что же Россия? На её 

победу в чемпионате, не-
смотря на скепсис знато-
ков футбола, коэффици-
ент не так уж высок — 50, 
на выход в финал — 20, в 
полуфинал — 7,5, в чет-
вертьфинал — 3,5, в 1/8 
финала — 1,38.

— Чаще всего наши го-
сти ставят на победу сбор-
ной Аргентины — 34% от 
всего объёма ставок на 
итоги чемпионата. На 2-м 
месте команда Бразилии: 
25,5% ставок. Сборная 
Германии на 3-м месте, 
на её победу приходит-
ся 17,7% ставок, — утвер-
ждают букмекеры.

С Уругваем 
нам не повезёт? 

На победу сборной Рос-
сии в том или ином мат-
че ставят не часто. Напри-
мер, 96% всех ставок на-
правлены на поражение 
нашей команды в матче с 
Уругваем. Коэффициент 
при такой ставке — 3,1. 

А победу прогнозируют 
чаще всего в матче с Сау-

довской Аравией, коэф-
фициент — 1,4.

Впрочем, есть и неис-
правимые оптимисты.

— Недавно один мужчи-
на средних лет поставил у 
нас 1 миллион рублей на 
выход сборной России в 
1/8 финала. На сегодняш-
ний день это самая высо-
кая ставка! Её коэффи-
циент — 1,35, то есть при 
удачном раскладе он мо-

жет получить 1 миллион 
350 тысяч рублей, — рас-
сказали нам в букмекер-
ской конторе в Южном 
Тушине.

Но ещё больше может 
выиграть другой игрок.

— Он поставил 333 тыся-
чи рублей на победу сбор-
ной Аргентины в чемпи-
онате, — продолжают 
букмекеры. — Коэффи-

циент этой ставки — 9, то 
есть если Аргентина ста-
нет чемпионом мира, он 
выиграет 2 миллиона 997 
тысяч рублей!

Также крупную став-
ку — 500 тыс. рублей — в 
нашем округе сделали на 
победу сборной Марокко 
в матче с Ираном, её ко-
эффициент — 2,45. По 200 
тыс. рублей поставили на 

выход сборной Германии 
и на выход сборной Бра-
зилии в четвертьфинал. 
Коэффициент этих ста-
вок — 1,4.

Что касается самых мел-
ких ставок, то они состав-
ляют 10-50 рублей. Такие 
пари заключаются еже-
дневно в огромном коли-
честве.

Бу к мекеры отмеча-

ют, что ставить можно не 
только на победу той или 
иной команды. Есть и экс-
клюзивные ставки — на-
пример, сколько раз будет 
использована система ви-
деопросмотров на чемпио-
нате или на то, что чемпи-
он не проиграет ни одного 
матча. Есть линия ставок 
на замену судьи.

Анна КРИВОШЕИНА

ЧМ-2018: 
большая игра началась 

На выход России в 1/8 финала поставили 1 миллион рублей

«СЗ» уже сообщал, что 
в дни чемпионата мира 
по футболу у стадио-
на «Открытие Арена» 
изменится схема дви-
жения. Напоминаем: в 
дни проведения матчей 
— 16, 19, 23, 27 июня 
и 3 июля — автомоби-
листам без пропуска 
нельзя будет попасть на 
Волоколамский проезд, 
проезд Стратонавтов, 
в Сходненский тупик 
и на разворот под Во-
локоламкой (на пере-
сечении с Волоколам-
ским проездом). Мест-
ным водителям нуж-
но получить пропуск 
в управе Покровское- 
Стрешнево (тел. для 
справок (495) 491-
7700). От выходов стан-
ции метро «Спартак» и 
остановок обществен-
ного транспорта к ста-
диону ведёт пешеход-
ная зона (см. схему). 
Как пояснили в ЦОДД, 
ограничения движения 
минимальные и не за-
трагивают жилой рай-
он. Объехать можно по 
Волоколамскому шоссе 
и по улице Свободы.

К стадиону «Открытие Арена» — 
по пешеходной зоне

Схема движения 
в районе стадиона 
«Открытие Арена» 
будет действовать 
только в дни матчей

Ал
ек

са
нд

р 
Ко

чу
бе

й

Сборная России на стадионе 
«Открытие Арена» не сыграет, 

но в округе у неё масса 
болельщиков



16
Москва. Северо-Запад  

№22 июнь 2018

www.szaopressa.ruперсона

Только что на 
Первом ка-
на ле про-
шёл сериал 
«Б ы в ш и е », 
где он сы-

грал роль богатого чи-
новника, отца главной 
героини. А всенародную 
популяр ность Виталию 
Хаеву принесла роль сле-
дователя в чёрной комедии 
«Изображая жертву» Ки-
рилла Серебренникова. У 
него на счету более 80 ро-
лей в кино. На очереди — 
новые кинопроекты, при-
чём так совпало, что сра-
зу в нескольких из них Ви-
талий Евгеньевич играет 
роль футбольного тренера.

На футбол 
ходить некогда
— Виталий Евгеньевич, скоро 
сразу в нескольких спортив-
ных кинодрамах зрители 
увидят вас на экране в каче-
стве футбольного тренера. А 
как в жизни вы относитесь к 
футболу?

— Сам я, как и многие 
мужчины в нашей стра-
не, футболом, конечно, 
интересуюсь. Раньше сле-
дил за матчами чемпиона-
тов мира и иногда — Лиги 
чемпионов. А в послед-

нее время меня подсадил 
на просмотр футбольных 
игр мой старший сын Вла-
дислав. 
— Как это произошло?

— Надо сказать, обыч-
но сын болеет за любимую 
 команду очень яро. Я под-
сел к нему, чтобы пона-
блюдать. А в итоге подсел 
на футбол. 
— За кого же он так яро 
болеет?

— За английский «Ли-
верпуль». Кстати, с его 
подачи я и сам начал смо-
треть английскую Пре-
мьер-лигу, а потом и матчи 
российского первенства, 
но буду честен: их — реже. 
— Обычно смотрите футбол 
дома или на стадионе?

— В основном болею 
дома и стараюсь это делать 
в компании сына. Смо-
трим и игры Лиги чемпи-
онов и, как все россияне, 
с нетерпением ждём нача-
ла мирового чемпионата у 
нас в стране. 
— А билеты на матчи при-
обрели?

— Нет. Во время первен-
ства у меня будет много 
работы. Я буду снимать-
ся, в том числе ещё в од-
ной картине про футбол, 
где буду снова играть тре-
нера. 

О тренерах думал 
по-другому
— В футбольном сериале 
«Вне игры» вы сыграли трене-
ра. Вам чем-то запомнились 
эти съёмки? 

— Прежде всего мне 
был невероятно любо-
пытен сам этот проект. Я 
не представлял себе, как 

вообще растёт наш фут-
бол, как мальчики, кото-
рые в детстве уже решили 
стать профессиональны-
ми игроками, тренируют-
ся, как проходят их заня-
тия, их жизнь. Мы сни-
мали картину про маль-
чишек, которые живут в 
интернате одной из ко-
манд и все свои детство и 

юность посвящают фут-
болу. Съёмки проходили 
при участии настоящей 
футбольной команды, с 
ребятами, которые на са-
мом деле живут в интер-
нате. Они каждый день 
помногу тренируются. 
Там же, в интернате, они 
ходят в школу. Мне было 
очень интересно за ними 
наблюдать. Они настолько 
чистые, свободные от жи-
тейской суеты, у них со-
вершенно нет времени на 
гаджеты или на безделье: 
они всё время занимают-
ся футболом. И даже ког-

да в интернате шли наши 
съёмки, они приходили 
сниматься между утрен-
ней и вечерней трениров-
ками. Не всякий взрослый 
такое выдержит!
— Образ своего героя вы спи-
сывали с какого-то реального 
тренера? 

— Когда был ещё только 
напи сан сценарий, режис-
сёр Виктор Шамиров мне 
сразу сказал, что образ мо-
его героя списан именно с 
тренера одной из юноше-
ских команд — человека, 
который всю жизнь зани-
мался подготовкой юных 
кадров. Мой тренер дол-
жен был получиться, мяг-
ко говоря, непростым: он 
немного солдафон, време-
нами грубоватый, и жёст-
ко нацелен на результат. И 
это не выдумка сценари-
ста: в жизни есть и такие 
люди. Хотя у меня рань-
ше был немного другой 
взгляд на эту профессию: 
мне казалось, что тренер, 
который постоянно рабо-
тает с юношами, — в пер-
вую очередь педагог, учи-
тель, воспитатель… Ведь 
ему нужно и разглядеть 
в своих подопечных та-
лант, и дозировать на-
грузки, чтобы никого не 
поломать, не травмиро-

Виталий Хаев:
Бывшим 
спортсменам 
в жизни проще
Известный актёр о своих ролях, 
о любви к морю и о службе в разведке

Пять лет подряд я становился 
чемпионом Москвы 

по классической борьбе

На премьере фильма «Ледокол»

Аг
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официально
На общественные обсужде-

ния представляется проектная 
документация по объекту — ма-
териалы обоснования лицен-
зии (включая материалы оцен-
ки воздействия на окружающую 
среду) в области использова-
ния атомной энергии: сооруже-
ние радиационного источника, 
строительство научно-техноло-
гического комплекса «Лабора-
тория ядерно-физических мето-
дов в медицине».

Цель намечаемой деятель-
ности: разработка полного ин-
новационного цикла научно-ис-
следовательских работ, вклю-
чая новейшие технологии ра-
дионуклидной диагностики и 
терапии, а также производства 

радионуклидной продукции ме-
дицинского назначения.

Тема обсуждений: «Материа-
лы обоснования лицензии (вклю-
чая материалы оценки воздей-
ствия на окружающую среду) в 
области использования атомной 
энергии: сооружение радиацион-
ного источника, строительство 
научно-технологического ком-
плекса «Лаборатория ядерно-фи-
зических методов в медицине».

Ответственный за орга-
низацию проведения обще-
ственных обсуждений — упра-
ва района Щукино г. Москвы, 
123060, г. Москва, ул. Расплети-
на, 9, тел. (499) 194-3651, факс 
(499) 194-1216, e-mail: shuki-
no-uprava@mos.ru (зам. гла-

вы управы по работе с населе-
нием Ямщикова Елена Никола-
евна, тел. (499) 194-7531);

ответственные лица:
— от АО «Альянс-Гамма» — 

зам. генерального директора 
по управлению проектами Ду-
бов Сергей Николаевич, тел. 
8-916-712-6222;

— от ООО «ЭкоКонцерн» — 
главный специалист Климович 
Екатерина Юрьевна, тел. 8-986-
113-5256;

— от НИЦ «Курчатовский ин-
ститут»: зам. директора центра 
по ядерной, радиационной без-
опасности и эксплуатации ре-
сурсных центров Курский Алек-
сандр Семёнович, тел. (499) 
196-7100, доб. 75-10; первый 

зам. руководителя Курчатов-
ского комплекса НБИКС-при-
родоподобных технологий Аки-
лин Олег Владимирович, тел. 
(499) 196-7100, доб. 33-03; на-
чальник лаборатории радиаци-
онного контроля и химических 
исследований Кузнецова Та-
мара Ивановна, тел. (499) 196-
7100, доб. 78-78.

Заказчик проекта — НИЦ 
«Курчатовский институт», 
123182, Россия, г. Москва, пл. 
Академика Курчатова, 1, тел. 
(499) 196-9539, факс (499) 196-
1704, эл. почта: nrcki@nrcki.ru.

Разработчик проекта — АО 
«Альянс-Гамма», 141301, Мо-
сковская область, г. Сергиев 
Посад, Новоугличское ш., 75, 

офис 301, тел./факс: (495) 721-
2605, 8-496-549-2056, е-mail: 
algamma@yandex.ru.

Общественные обсуждения 
организуются в форме слуша-
ний: 13 июля 2018 года в 15.00, 
г. Москва, пл. Академика Курча-
това, 1, стр. 3, НИЦ «Курчатов-
ский институт» (2-й этаж, кон-
ференц-зал). 

Время начала регистрации 
участников: 14.00.

Форма представления за-
мечаний и предложений: на-
правляются письменно заказ-
чику проекта, разработчику 
проекта, в сектор по вопросам 
строительства, имуществен-
но-земельных отношений и 
транспорта управы района 

Щукино г. Москвы по адресу: 
123060, г. Москва, ул. Распле-
тина, 9, либо на адрес элек-
тронной почты управы shukino-
uprava@mos.ru.

Информационные материалы 
для ознакомления по теме обще-
ственных обсуждений находятся 
по адресам: управа района Щу-
кино г. Москвы, 123060, г. Мо-
сква, ул. Расплетина, 9; Курча-
товский институт, г. Москва, пл. 
Академика Курчатова, 1, стр. 3 
(2-й этаж, конференц-зал) и по 
ссылке schukino.mos.ru/public-
and-public-hearings/publiczne-
hearings.php. Представителями 
проектной организации прово-
дятся консультации по теме об-
щественных обсуждений.

Оповещение о проведении общественных обсуждений
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вать, а наоборот, помогать 
расти. Но поскольку мой 
персонаж оказался не-
много другим, пришлось 
и мне подкорректировать 
свои установки…
— Я знаю, что сейчас готовит-
ся к выходу спортивная драма 
о легендарном вратаре Льве 
Яшине с вашим участием…

— Да, но в ленте «Лев 
Яшин. Вратарь моей мечты» 
у меня совсем небольшая 
роль. Я согласился участво-
вать в этом фильме только 
потому, что Яшин был од-
ним из величайших игроков 
— столпом нашего футбола. 
Моя роль в картине незна-
чительная, я играю реаль-
ного персонажа — тренера 
сборной СССР Александра 
Пономарёва. 

В сборной 
Москвы 
с 5-го класса
— У вас самого, насколько 
я знаю, со спортом связано 
многое…

— Да, я — бывший бо-
рец, кандидат в мастера 
спорта по классической 
борьбе, пять лет подряд 
становился чемпионом 
Москвы и входил в состав 
юношеской сборной. 
— То есть это прямой путь в 
профессиональный спорт?

— Да, совершенно верно. 
С 5-го класса я был в сбор-
ной Москвы и профессио-

нально занимался спор-
том. Моя первая награда 
— в весе 36 килограммов, 
то есть я тогда ещё совсем 
маленьким был. Регуляр-
но тренировался, ездил 
на сборы. И после школы 
остро стоял вопрос: пере-
ходить полностью в спорт 
или уходить в иную сферу. 
И я избрал другой путь. 
— Почему?

— Возможно, мне в юно-
сти просто надоело так 
много заниматься спор-
том, ведь одно дело для 
мальчишки — когда ты 
тренируешься, чтобы на-
качать силу, и совсем дру-
гое — когда ты полностью 
посвящаешь спорту свою 
жизнь. Видимо, мне хва-
тило моей спортивной 
юности. Но в защиту спор-
та могу сказать, что он 
очень помогает в дальней-
шем. Бывшие спорт смены 
в жизни сильнее физиче-
ски, им проще поддержи-
вать себя в форме.  
— А сейчас как поддержи-
ваете форму? Выходите на 
борцовский ковёр?

— Нет. Сейчас всё, что 
мне нужно, — это плава-

ние в бассейне и регуляр-
ные физические упраж-
нения. Я бывший моряк, 
служил на Балтике, был 
водолазом в разведке фло-
та. Поэтому вода для меня 
очень много значит до сих 
пор. Если выезжаю на от-
дых, то стараюсь много 
времени проводить в море: 
мне нравится и плавать, и 
ходить на яхте. А когда на-
хожусь в городе, регулярно 
посещаю бассейн. Я не тя-
гаю железо, но отжимать-
ся, подтягиваться, присе-
дать — всё это я делаю.  

Работа 
с китайцами: 
интересно 
и поучительно
— Виталий Евгеньевич, а где 
ещё вас увидят зрители в 
ближайшее время?

— Скоро выйдет на 
экраны полнометраж-
ный фильм «Папа, сдох-
ни» — очень любопытная 
работа совсем ещё молодо-
го Кирилла Соколова. Он 
сам написал сценарий, по-
лучил деньги на реализа-
цию идеи от Гос кино. Ки-

рилл предложил мне сы-
грать одну из главных ро-
лей: собственно, плохого 
папу. Это была очень ин-
тересная работа, мне не-
вероятно понравилось в 
этой картине снимать-
ся. Думаю, этого режис-
сёра ждёт большое буду-
щее. А ещё скоро должен 
выйти фильм «Как я стал 
русским». Это совмест-
ная работа с Китаем. Как 
вы помните, несколько 
лет назад шёл одноимён-
ный телесериал. Он стал 
очень популярным в Ки-
тае. И появилась идея — 
сделать полный метр для 
китайского зрителя. Долго 
писали сценарий, но нако-
нец в этом году картина 
была снята. В июне состо-
ится её показ на фестивале 
в Китае, а в августе фильм 
пойдёт в китайский про-
кат. Тоже очень пережи-
ваю за эту работу, она до-
рога моему сердцу: было 
сложно, необычно и ин-
тересно работать с китай-
скими партнёрами. И ска-
жу: они большие молод-
цы! У китайцев невероят-
ная стойкость, в этом они 
стали хорошим примером 
для наших артистов, в том 
числе и для меня! 
Беседовала Екатерина Шитикова

Фото Вадима Тараканова, 
телеканала «Супер» 
и из личного архива 

Виталия Хаева (ИА «Столица»)

В ленте о Льве Яшине 
согласился даже на маленькую 

роль, потому что Яшин — 
столп нашего футбола
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ: 

 
(495) 681-3970

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

(495) 681-3645 SZAOPRESSA@MAIL.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

Овсяный 
кисель

Практически все зна-
менитые люди следят за 
своей фигурой и стара-
ются вести здоровый 
образ жизни. Телеве-
дущая Ангелина Вовк 
не иск лючение. Под-
держивать форму ей по-
могает овсяный кисель. 

Для его приготовления 
в стеклянную банку на-
лейте литр холодной 
воды, засыпьте туда 400 
граммов овсяных хло-
пьев и тщательно пере-
мешайте ложкой. Затем 
возьмите ломтик ржано-
го хлеба, поломайте его 
на три-четыре части и 
добавьте в эту массу. Гор-
лышко банки нужно об-

тянуть марлей, чтобы не 
попала пыль. Помести-
те ёмкость в тёплое место 
на одни-двое суток для 
заквашивания. Если на 
поверхности образова-
лись небольшие пузырь-
ки, значит, процесс бро-
жения прошёл успешно 
и можно приступать к 
приготовлению овсяно-
го киселя. 

Сначала удалите хлеб-
ные ломтики из за-
квасившихся хлопьев и 
размешайте массу. Про-
цедите её через дуршлаг, 
застеленный двумя сло-
ями марли. Хорошенько 
отожмите жидкость в ка-
стрюлю: жмых не потре-
буется для изготовления 
киселя. Как советует Ан-
гелина Вовк, этими хло-
пьями можно покормить 
птиц либо испечь овся-
ное печенье, оладьи, кек-
сы. Кастрюлю с жидко-
стью поставьте на не-
большой огонь. Чтобы 

кисель не пригорел, 
постоянно поме-
ш и в а й т е.  К а к 
только он заки-
пел, огонь можно 
выключать. Раз-
лейте кисель 
по тарелкам и 
дайте остыть. 
Кисель можно 
есть ложкой 
или порезать 
на кусочки.

Ирина 
МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям 
в СМИ

звёздный рецепт

от телеведущей 
Ангелины Вовк
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В фильме «Вне игры» сыграл тренера
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Место для 
3-го Мо-
сковского 
ежегодного 
фестиваля 

«Здоровье и безопасность 
детей» было выбрано не 
случайно: ДГКБ им. 
З.А.Башляевой — одна из 
крупнейших больниц в 
Москве, ежегодно в ней 
проходят лечение свыше 
170 тысяч детей.

Что сказала 
Оксана Фёдорова

— За последние семь лет 
в медицине многое изме-
нилось, — сказала Татья-
на Мухтасарова, замести-
тель руководителя Депар-
тамента здравоохранения 
г. Москвы, открывшая фе-
стиваль. — Улучшилось 
оснащение больниц и по-
ликлиник. 

Перед гостями и участ-
никами фестиваля вы-
ступили Исмаил Осма-
нов, главврач больницы 
им. З.А.Башляевой, де-
путат Госдумы Геннадий 
Онищенко, президент 
фонда «Спешите делать 
добро!» Оксана Фёдоро-
ва. Она, кстати, расска-
зала, что благодаря сред-
ствам, собранным здесь, 
подопечные фонда «Спе-
шите делать добро!» по-
едут в город Сочи на дель-
финотерапию. 

В фестивале приняли 
участие известные арти-
сты Денис Майданов, Вар-
вара, Митя Фомин, а так-
же «Ночные волки» с бай-
кер-шоу. 

На фестивальной пло-
щадке, помимо того, что 
был организован концерт, 

бесплатно угощали греч-
невой кашей, работали 
павильоны здоровья, где 

детей осматривали педиа-
тры, нефрологи, гастроэн-
терологи, лор-врачи, оку-
листы и другие специали-
сты. Одновременно про-
ходили мастер-классы по 
росписи в технике гжель, 
тренинг по английскому 
языку.

— Мы проводим ма-
стер-класс по вязанию 
жёлтых солнышек, чтобы 

потом отдать их в детский 
перинатальный центр, — 
рассказала представи-
тельница благотворитель-
ного фонда помощи детям 
«Подари солнечный свет».

Много внимания де-
тям уделили сотрудники 
ПАСФ «Спецгорспас», 
показав, как сделать ис-
кусственную вентиля-
цию лёгких и как нало-
жить жгут. 

 
Четвероногий 
спасатель

Татьяна Драпкина с до-
черью Валерией из Хоро-
шёвского района впер-
вые на фестивале. Де-
вочка приехала вместе с 
музыкальным коллекти-
вом «Джельсомино», что-
бы исполнить песню, а 
Юлия Таймазова с доче-
рью Екатериной из Ми-
тина — чтобы выступить 
с танцевальным номером. 

На протяжении всего 
праздника возле себя со-
бирал стайку детей нью-
фаундленд по кличке 
Герц. По словам его хо-
зяйки Елены Богдановой, 
волонтёра международ-
ной кинологической об-
щественной организации 
«Сотер», псу четыре года, 
работает он спасателем, 
как и положено предста-
вителям его породы.

— Наши собаки помо-
гают спасать утопающих, 
могут нырять и на глуби-
ну, чтобы отыскивать не-
подвижные предметы, — 
сказала Елена.

Ольга ФРОЛОВА

Детям покровительствуют 
звёзды В День защиты детей в больнице 

имени Башляевой прошёл праздник здоровья

Благодаря средствам, 
собранным на празднике, 

больные дети смогут поехать 
в Сочи для проведения 

дельфинотерапии

Отметились 
«Молочным 
зубом»

Почти на 60 площадках 
Северо-Запада прошли 
мероприятия, посвящён-
ные Дню защиты детей. 
Разумеется, главными 
участниками праздников 
стали дети, а также их ро-
дители. 

В культурном центре 
«Салют» на улице Свобо-
ды праздничная программа 
«Ах, эта детская страна!» 
проходила на свежем воз-
духе. Среди множества ин-
тересных мастер-классов 
были и непривычные. Дети, 
к примеру, учились квил-
лингу — поделкам, которые 
создаются путём скручива-
ния цветной бумаги особым 
способом. Для любителей 
более подвижного досуга 
была предусмотрена ин-
терактивная программа: 
прыжки на батуте, бои по-
душками и весёлые эста-
феты. В «Детской стране» 
выступили многие творче-
ские коллективы района 
Южное Тушино. 

А в районе Щукино с 
большим успехом про-
шёл 3-й фестиваль лет-
него творчества «Молоч-
ный зуб», который орга-
низовал ГБУК г. Москвы 
«Клуб «Феникс» на буль-
варе Генерала Карбыше-
ва. Участвовали более 20 
детских творческих кол-
лективов. Самыми юны-
ми оказались трёхлетние 
воспитанники студии тан-
ца «Маленькая страна», 
у которых как раз зубки 
только молочные! С 2015 
года фестиваль традици-
онно проходит в преддве-
рии Международного дня 
защиты детей и Всемир-
ного дня молока. Отсюда 
и «Молочный зуб».

Ирина ЛЬВОВА

Ньюфаундленд 
Герц служит 
спасателем
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Адвокаты и юристы консульти-
руют бесплатно граждан, относя-
щихся к категории граждан, имею-
щих право на получение бесплат-
ной юридической помощи в соот-

ветствии с Федеральным законом 
№324-ФЗ от 21 ноября 2011 года «О 
бесплатной юридической помощи в Рос-
сийской Федерации».

Консультации проводятся по понедельни-
кам, средам и пятницам по адресу: г. Москва, 
ул. Свободы, 50, офис 8. Ре-

жим работы: с 10.00 до 18.00.
Предварительная  запись по тел. 

(495) 410-0048.
Как добраться: остановка «Парусный 

проезд» (в 230 метрах, четыре минуты 
пешком). Автобусы: №96, Т, 678, 102,  
троллейбус №70.

юрконсультация

Похититель 
велосипедов 
задержан в Щукине

Сразу несколько заявлений 
о кражах велосипедов посту-
пило в полицию, в ОМВД по 
району Щукино. Из подъездов 
жилых домов пропали восемь 
единиц двухколёсной техники 
на общую сумму более 120 тыс. 
рублей. Вскоре вор был най-
ден: это ранее судимый за гра-
бёж местный житель. Похити-
тель признался, что продавал 
краденые велосипеды за бес-
ценок случайным прохожим. 
Возбуждено уголовное дело.

Обокрал 
друга-инвалида 
в Северном Тушине

Инвалид 2-й группы из Се-
верного Тушина обнаружил 
пропажу своей банковской кар-
ты. А вскоре со счёта пропали 
и все деньги — 24 тыс. рублей. 
Мужчина обратился в полицию. 
Выяснилось, что к краже при-
частен знакомый инвалида. Он 
признался, что накануне при-
шёл к нему в гости и, пока хо-

зяин вышел в другую комнату, 
стащил из кармана его куртки 
пластиковую карточку. ПИН-
код, вопреки правилам безо-
пасности, был написан прямо 
на ней. Возбуждено уголов-
ное дело.

В Строгине 
полицейские отыскали 
потерявшуюся собаку 

В полицию позвонила де-
вушка и рассказала, что по 
парку на берегу Москвы-реки 
бегает и скулит собака. Стра-
жи порядка выехали на место 
происшествия, обследовали 
берег и нашли потерявшего-
ся сеттера-пойнтера. Поли-
цейские опросили прохожих, 
не видел ли кто хозяина. Одна 
из женщин сообщила, что на 
другом конце парка мужчина 
ищет свою собаку. Незадачли-
вого владельца сеттера нашли 
по приметам и отвезли к по-
терявшемуся питомцу. Владе-
лец собаки поблагодарил со-
трудников полиции за участие.

Анна САХАРОВА

происшествия

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 

ЕЖЕДНЕВНО 

НА САЙТЕ 

WWW.SZAOPRESSA.RU

По горизонтали: Луковица. 
Боб. Закоулок. Плакса. Отвага. 
Смельчак. Тальк. Детина. Игрек. 
Лом. Мачете. Пике. Енот. Ласа. 
Тварь. Алфавит.
По вертикали: Ассортимент. Ве-
личина. Китель. Возглас. Гена. 
Оса. Пьедестал. Атолл. Лек. 
Альт. Балык. Чили. Станок. Бук-
ва. Камелот. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

сканворд

реклама______________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

Сбил 
и скрылся
ГИБДД ищет очевидцев 
смертельного наезда 
на улице Свободы

1 июня примерно в 7.30 утра 
около дома 103 на улице Сво-
боды произошло ДТП. Води-
тель Багиродза Сабухи Сод-
дот-оглы, управляя автомоби-
лем «Форд Торнео Коннект» с 
госномером Х848АТ799, сбил 
женщину, переходившую до-
рогу по нерегулируемому пе-
шеходному переходу. От по-
лученных травм 65-летняя по-
страдавшая скончалась.

Водитель с 
места наезда 
скрылся. Всех, 
кто стал оче-
видцем это-
го наезда или 
располагает 
информацией 
о местонахождении граждани-
на Багиродзы Сабухи Соддо-
та-оглы, просим срочно обра-
титься в ОБ ДПС ГИБДД УВД 
по СЗАО, расположенный по 
адресу: ул. Исаковского, 35.

Телефоны группы розыска: 
8-926-210-4433, 8-909-909-4669.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по СЗАО

Генеральный директор 
фирмы, расположенной 
на улице Свободы в рай-
оне Покровское-Стреш-
нево, уклонился от упла-
ты налогов. 

У фирмы «ГИА «Ин-
нотер», занимающей-
ся картографией и аэро-
съёмкой, появились три 
 компании-партнёра. Но су-
ществовали они только на 
бумаге — на самом деле ни-
каких контрагентов у «Ин-
нотер» не было и никакие 
работы для картографиче-
ской компании не прово-
дились. Таким образом, ге-
неральный директор суще-

ственно уменьшил прибыль 
своей фирмы, а следова-
тельно, и налоги платил ис-
ходя из средств, указанных 
в расчётном счёте. Осталь-
ные деньги через фиктив-
ные компании шли прямо 
в карман злоумышленни-
ку. В итоге мимо госбюд-
жета прошёл 21 млн рублей. 
Это выяснилось в результа-
те проверки налоговой ин-
спекции. Окружная проку-
ратура направила уголовное 
дело в Хорошёвский район-
ный суд.

Анна САХАРОВА
По информации 

Прокуратуры СЗАО

Не уплатил налогов 
на 21 миллион рублей

все новости округа ежедневно 
на сайте  www.szaopressa.ru

  редакторов,
  корреспондентов, 
  зам. ответственного 

    секретаря, 
  верстальщика. 

Позитивный опыт и креативный подход 
обязательны! 
Резюме присылайте по адресам: 
zb@zbulvar.ru, uvkurier@mail.ru
szaopressa@mail.ru

Редакция газеты приглашает на работу:
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Конец учебного года.
— Пап, а пап! Вот тебе 

повезло!
— Это почему же?
— Учебники для меня 

покупать не придётся. Я 
на второй год остался. 

— Почему пасечник, ког-
да собирает мёд, надевает 
на голову сетку?

— Если его пчёлы потом 
узнают, ему трындец. 

Подзатыльник — самый 
распространённый в на-
шей стране способ пере-

дачи информации из по-
коления в поколение! 

Съел вот головку чесно-
ка, так многие женщины от 
меня долгое время шара-
хались… 

Сколько, оказывается, 
нечисти вокруг!..

отдохни

№22 (393) июнь 2018СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

В декабре 1937 года был 
расстрелян протоиерей 
Владимир Медведюк. Он 
мог спасти себе жизнь, 
но для этого требовалось 
снять рясу или стать до-
носчиком. Отец Влади-
мир предпочёл казнь, 
и сегодня ему, священ-
номученику, молятся в 
Церкви.

Родился он в 1888 году, 
окончил духовное учили-
ще, женился. После рево-
люции служил в москов-
ском храме Святителя 
Митрофана на улице Ху-
торской. В приходе было 
много молодёжи, замеча-
тельный хор, и сам батюш-
ка пел красивым тенором. 
Храм пытались захватить 
раскольники-обновлен-
цы, но отец Владимир не 
испугался угроз.

В 1925 году его вызва-
ли в ОГПУ, требовали со-
гласиться сотрудничать. 
Но информатором он не 
стал, и тогда его отпра-
вили в лагерь. У семьи 
отобрали жильё, жену и 
детей приютили добрые 
люди в Загорске. Вер-
нулся священник только 
в 1932 году. Его храм раз-
рушили, и отец Влади-
мир служил дома по но-
чам, тайно. Однажды он 
увидел в окно, как к ним 
идут милиционер и гла-
ва сельсовета. Подошёл к 
младшей дочке Оленьке, 
обнял её и сказал: «Вряд 
ли, деточка, мы ещё уви-
димся».

Следствие длилось че-
тыре дня. Его обвинили 
в контрреволюционной 
агитации. Родные узна-
ли, что после суда батюш-
ку повезут с другими за-
ключёнными в Москву, и 
кинулись на станцию.

— Крохотные окошеч-
ки с решётками, рассмо-
треть ничего невозможно, 
— рассказывала его дочь. 
— Но когда поезд тронул-
ся, в одном из этих око-
шечек мы увидели его 
руку — благословение.

Его прах лежит в общей 
могиле на Бутовском по-
лигоне: отца Владимира 
казнили, хотя жене со-
общили, что умер он от 
пневмонии. Дочь Олень-
ка выросла и в 1950 году 
вышла замуж за семина-
риста Руфа Полякова, ко-
торый много лет служил 
в Подмосковье, стал ми-
трофорным протоиере-
ем. Их сын протоиерей 
Сергий Поляков сегод-
ня служит настоятелем в 
московском храме Живо-
начальной Троицы в Во-
ронцове. Рассказывая о 
священномученике Вла-
димире Медведюке, он 
вспоминает:

— Во время литургии 
дедушка забывал обо 
всём. Он беседовал с Бо-
гом и служил Ему так, 
как мы сейчас видим друг 
друга и в этом не сомне-
ваемся. Вот что отличало 
этих людей — вера.

Последнее благословение 
отца Владимира
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с Богом!
Рубрику ведёт Михаил УСТЮГОВ

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ:  

(495) 681-3970

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?  

Помогаю людям 
методами арт-терапии
фотоконкурс 
«самая красивая»

Дорогие девушки! Присылайте 
нам не только свои фотографии, 
но и рассказывайте о себе: в 
каком районе округа живёте, чем 
увлекаетесь. Снимки должны иметь 
объём не менее 500 кБ.

Ваш «СЗ», szaopressa@mail.ru

Меня зовут Вера Радостная, 
и это не псевдоним. Живу 
напротив Алёшкинского леса. 
Я психолог, арт-терапевт, 
использую различные виды 
творчества для помощи людям. 
Пишу юмористические фэнтези 
с магией, сюжеты нахожу в 
практической психологии. Создаю 
авторские куклы.

Священник Владимир 
Медведюк отказался 
быть доносчиком
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22 июня возле здания 
библиотеки №227 (это 
происходит четвёртый 
год подряд) откроется 
летняя читальня «Лето. 
Книга. Комикс». 

В программе — пленэр 
«Жизнь летнего города», 
где каждый желающий 
сможет самостоятель-
но выполнить этюды и 
зарисовки трав, цветов, 

кустарников, деревьев. 
Комиксист Роман Кле-
пинин расскажет, что 
такое комикс и как его 
создавать. Буккроссинг 
«Книговорот в природе» 
— своеобразный книж-
ный клуб, цель которо-
го весьма проста: оставь 
книгу, прочитав её, 
пусть кто-нибудь другой 
воспользуется. На ма-

стер-классе «Живые до-
рожки» можно будет по-
рисовать комиксы прямо 
на асфальте. Отличный 
способ снять стресс! 

Ирина ЛАПОВОК

Адрес библиотеки №227: 
ул. Героев Панфиловцев, 12, 
корп. 1. Тел. (495) 494-2156. 
Вход свободный. 
Время проведения: 
с 17.00 до 18.00

На улице Героев Панфиловцев можно 
снять стресс с помощью комиксов 

Школа №1985 на ул. 
Ландышевой, 8, приоб-
рела новое высокотех-
нологичное оборудова-
ние для академического 
класса стоимостью око-
ло 8 млн рублей. 

В новом учебном году 
у школьников появятся 
робототехнические мо-
дули, базовые конструк-
торы, наборы полей для 
робототехнических со-
ревнований, цифровой 
фотоаппарат. Это по-
зволит разнообразить 
учебную деятельность, 
заинтересовать учащих-
ся в получении практи-
ческих навыков про-
граммирования робо-
тотехнических моделей.

— Робототехника в 

нашей школе — это не 
просто работа с кон-
структором, развиваю-
щим навыки програм-
мирования и конструи-
рования, а возможность 
создавать устройства, 

максимально прибли-
женные к промышлен-
ным образцам, — рас-
сказал педагог по робо-
тотехнике Роман Лав-
рентьев.

На новом оборудова-
нии будут заниматься 
школьники 5-11-х клас-
сов. Ребята смогут вы-
полнять сложные тех-
нические проекты, что 
позволит повысить ин-
терес к инженерной ра-
боте. Более интересны-
ми станут и уроки гео-
графии: ребята освоят 
школьную метеостан-
цию, смогут наблюдать 
за изменениями в при-
роде и проводить соб-
ственные исследования.

Екатерина СЛЮСАРЬ

Школьники района Куркино 
переходят с роботами на ты

На 70-м 
километре 
столкнулись 
грузовик, 
две легковушки 
и мотоцикл

4 июня около 11 часов ве-
чера на МКАД произошло не-
обычное ДТП. Водитель гру-
зовика марки МАН двигался 
по внешнему кольцу от ули-
цы Свободы в сторону Воло-
коламки во второй полосе. На 
70-м километре он не справил-
ся с управлением, и машину 
занесло влево. В четвёртой 
полосе грузовик столкнул-
ся с автомобилем «Рено Ло-
ган», после чего продолжал 
смещаться влево и прижал 
«Рено» к бетонному огражде-
нию, разделяющему встреч-
ные потоки. Одновременно 
МАН столкнулся с БМВ X6 и 
перекинул его через ограж-
дение на внутреннюю сторо-
ну МКАД, где БМВ упал набок 
в пятой полосе.

Перед тем как остановиться, 
грузовик выбил один из бло-
ков бетонного ограждения, ко-
торый угодил в проезжавший 
мотоцикл «Хонда». В резуль-
тате массового ДТП пострадал 
мотоциклист. Его доставили в 
67-ю больницу с сотрясением 
мозга, рваной раной локтя и 
ссадиной на колене.
8-й СБ ДПС ГИБДД на спецтрассе 

ГУ МВД России по г. Москве

дтп

анекдоты

Это не игра 
в конструктор, а шаг 
к профессии инженера

все 
новости 
округа 
ежедневно 
на сайте

www.szaopressa.ru
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